

LIBERTAD A LOS PRESOS DE LA LEGISLATURA

**Prensa
Obrera**
POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves
2 de septiembre
de 2004

Año XXIII
N° 866
\$ 1,50.-

www.po.org.ar
prensaobrero@po.org.ar

Ayacucho 448
1026
Ciudad de Buenos Aires

BASTARDEAN EL SALARIO

Cuatrocientos cincuenta pesos, el salario mínimo que pretende imponer Kirchner, equivale a la mitad del ingreso de pobreza.

Constituye una violación de la remanida Constitución Nacional, que establece que el salario mínimo debe ser "vital" y "móvil".

El que plantea Kirchner no es "vital" porque no alcanza para vivir.

No cubre ni la tercera parte de la canasta familiar, que es de 1.500 pesos.

Tampoco es "móvil", porque no devuelve el poder adquisiti-

vo devorado por las dos hiperinflaciones de Alfonsín y Menem, respectivamente, y por la devaluación de Duhalde.

Que las patronales pueden pagar el mínimo que reclama el movimiento piquetero, de 800 pesos, lo prueban los 130.000 millones de dólares que tienen en el exterior.

Lo prueba el superávit fiscal de 8.000 millones de dólares.

Lo prueba la cancelación de deuda con el FMI, de siete mil millones de dólares, y los pagos prometidos hasta fin de año, de otros dos mil millones de dólares.

Las burocracias de la CGT y de la CTA están entregando el principal reclamo de los trabajadores.

No quieren chocar con las patronales que saquearon el país.

Muchos de los burócratas son, ellos mismos, patrones.

También están entregando el reclamo de elevar la remuneración de los 'planes' a 300 pesos.

Si no quieren 'planes' que exijan un seguro al desocupado, como existe en la mayoría de los países capitalistas.

En este caso, debería ser igual al 70% del salario pro-

medio del país -que, según acaba de informar Clarín, se encuentra entre los 900 y 1.000 pesos, siempre por debajo del costo de la canasta familiar.

La burocracia vuelve a fracasar en su intento de recobrar protagonismo, porque es incapaz de defender los intereses obreros más elementales.

Este fracaso acentuará la convicción de los trabajadores de que deben desembarazarse de la burocracia sindical.

Ninguna clase obrera puede subsistir sin organizaciones que respondan a sus intereses.

**POR UN SALARIO
MÍNIMO DE 800 PESOS**



Los crímenes de lesa humanidad

EL ESTADO CAPITALISTA ESTÁ A SALVO

La Corte Suprema ha resuelto declarar que los crímenes de "lesa humanidad" pueden ser juzgados sin importar el tiempo transcurrido desde que fueron cometidos. El fallo corresponde a una causa por el asesinato del general Carlos Prats, del derrocado gobierno de Salvador Allende. Los hechos ocurrieron hace 30 años, un período mayor que el establecido por la ley penal para que el Estado pueda pretender juzgar el delito. Los crímenes cometidos por la dictadura militar son de esa misma época, por lo que la Corte Suprema habría eliminado uno de los grandes escollos a la causa histórica del "juicio y castigo".

Según *La Nación* (19/8), "la incorporación de la civilista (Elena Highton) a la Corte permitió al tribunal conseguir la mayoría estricta para destrabar la situación en la que se encontraba este expediente". El fallo sería el prolegómeno de otro que, en los próximos meses, invalidaría las leyes de Punto Final y Obediencia Debida.

La reconstrucción del Estado

Lo que se presenta como un paso histórico no constituye, sin embargo, ningún peligro para el Estado capitalista, como si habría podido ocurrir inmediatamente después de la salida de la dictadura militar (o de Pinochet, en Chile). Los jueces tratan de rescatar la autoridad de la "justicia" del Estado afectando a quienes gobernaron hace treinta años, mientras los crímenes políticos de los que gobiernan en la actualidad tienen garantía de impunidad (¡hasta dentro de 30 años!). Basta mirar los crímenes de Puente Pueyrredón, cuya cadena de responsables conocen todos, si se descuentan a los que recibieron la orden de disparar. En las próximas

horas la causa Amia se "resolverá" con la absolución de los acusados.

¿Cuántos responsables hay detenidos por los asesinatos sistemáticos por "gatillo fácil" de pibes de las barriadas obreras?

Esta misma Corte, con los mismos cinco votos que posibilitaron el fallo sobre los crímenes de "lesa humanidad", rechazó los amparos de los ahorristas que reclamaban la devolución de sus depósitos en dólares y no a la paridad confiscatoria establecida por el gobierno (1,40 por dólar). "El juez (Zaffaroni) parte de una premisa firme: las normas que pesificaron la economía son constitucionales y fueron acertadas para superar la crisis bancaria" (*La Nación*, 11/8).

Los que saludan el fallo por el asesinato de Prats porque representaría un "progreso en la juridicidad" defienden una entelequia. Este fallo no priva a la burguesía (y sus mandantes) de la posibilidad o de la capacidad para declarar el "estado de necesidad" cuando lo crea conveniente, para volver a imponer un régimen de excepción y colocar la "juridicidad" en el armario de los recursos a utilizar en otro período político.

El mejor ejemplo surge de la desclasificación de documentos secretos de EE.UU. vinculados a la relación entre la Casa Blanca y la dictadura militar. "Si hay cosas que deben ser hechas, deberían hacerlas rápido", le plantea Henry Kissinger, secretario de Estado yanqui, al entonces canciller de la Junta militar, almirante Guzzetti, porque "nosotros entendemos que deben reestablecer la autoridad"; "deben volver rápidamente a los procedimientos normales", insiste, porque "los gobiernos militares no siempre (son) los más efectivos para resolver el problema del terrorismo" (*La Nación*, 27/8).

El Punto Final, la Obediencia Debida y el Indulto han cumplido su papel durante casi treinta años; aunque el indulto continúa porque es facultad del Ejecutivo (¡qué tal con el alcance de la "juridicidad!"). Ahora se trata de otra etapa, donde hay que revalorizar "al Estado de derecho" contra la protesta piquetera y la acción extraparlamentaria.

Pero, ¿habrá cárcel para los genocidas?

Lo que importa ahora es blindar con garantías jurídicas al actual cuerpo de oficiales de las fuerzas armadas. Lo dejó en claro el almirante Godoy en un texto elaborado de común acuerdo entre el Presidente y la oficialidad de la Armada. "La revisión final de los almirantes introdujo un matiz", comenta Verbitsky: "(lo que pasó en la Esma) lo saben hoy (o sea no lo sabían antes)... esta sutil diferencia hace prever que, tal como ocurrió después del mensaje del general Balza en 1995, tampoco habrá personal de la Armada que se preste a contar lo que vio y supo en aquellos años". Este pacto de silencio permitirá que "los oficiales actuales se desliguen de aquella época tenebrosa" (*Página/12*, 7/3).

El fallo de la Corte sólo clausura uno de los argumentos esgrimidos por los genocidas ante la "Justicia". Es equivocado pensar que los militares "no puedan esgrimir algún tipo de defensas que tienen validez constitucional" (Gil Lavedra) como ignorar que "la Corte todavía debe abordar y, si lo cree correcto, cerrar, otros puntos de conflicto abiertos, como los planteos de irretroactividad de la ley penal, de cosa juzgada y de ley más benigna" (Cavallo). Es decir, queda un amplio margen de chicana jurídica para postergar aún más la condena a los militares en retiro.

Entretanto, la anulación de las leyes de Punto Final y Obediencia Debida excluyó a los indultos e impidió las extradiciones. La misma función juega hoy el fallo de la Corte Suprema. Lo dice *La Nación*, no el Partido Obrero, cuando asegura: "Varios países, con Alemania y Francia a la cabeza, reclaman que se extradite a Alfredo Astiz, a Carlos Suárez Mason y a otros militares para ser juzgados. La única forma de evitarlo es que la Corte confirme la decisión de los tribunales argentinos que, durante los últimos años, reabrieron causas contra esos ex oficiales" (19/8). En la causa contra Alfredo Astiz "se descarta que, de todos modos, la Corte se negará a extraditar a Astiz porque el ex marino fue condenado en ausencia en París y el sistema penal de Argentina no admite los juicios en rebeldía" (*Hoy de la Plata* 31/8).

La ley de nulidad de las leyes de Punto Final y Obediencia Debida armó una excusa jurídica para impedir la vigencia del convenio de extradición con España, que había llevado al juez Garzón a reclamar la detención de medio centenar de oficiales de la dictadura. Zaffaroni, Carrió, Walsh y la CCC habían planteado también, previamente, su oposición a las extradiciones. Luego de la cháchara, siguen en pie los indultos y se han impedido las extradiciones.

De los 1.100 militares acusados por el genocidio —una cifra deliberadamente reducida por el operativo del Nunca Más, un tercio ha muerto sin castigo alguno y sólo un 10% está en la cárcel con penas a definir. Lo que importa, por sobre todo, es que el operativo de salvataje del Estado capitalista (criminal) ha logrado su objetivo.

Juicio y castigo.

Christian Rath

AMIA: Liberan a los Telleldín. Impunidad para los 'servicios'

El jueves 2 se cierra el juicio sobre el atentado a la Amia que hace 10 años dejara un tendal de 85 víctimas fatales. Según coinciden los diarios, ese día los jueces declararán la libertad "por falta de pruebas" de los acusados, ligados a los servicios de inteligencia y a las policías Bonaerense y Federal.

Kirchner había denunciado hace un año que el juicio por el atentado a la Amia era "una vergüenza nacional". Él mismo ha perdido toda vergüenza al respecto.

Ni un milímetro

Kirchner prometió abrir los archivos de la Side. Pero se trató sólo de recortes vulgares de los diarios. Los archivos secretos están bien guardados.

El 19 de julio último anunció que había recuperado una cincuenta de cassettes de escuchas telefónicas que la Side había 'perdido'. Pero luego tuvo que desmentirse: sólo tenía los remitos de quién los había retirado del archivo: la Federal.

Con la finalización del juicio y las sentencias que consagrarán la impunidad se montan nuevas maniobras distraccionistas. *La Nación* informa que "el nuevo procurador general de la Nación, Esteban Righi, tiene un proyecto de máxima, que espera cristalizar cuando llegue a su término el juicio por la llamada conexión local del ataque a la sede de la mutual judía: la creación

de una fiscalía antiterrorista..." para que "se especialice en investigaciones antiterroristas en general".

Simultáneamente, el embajador israelí en la Argentina, Orón, saludó "al Presidente y el canciller" porque "cumplieron con un primer paso conceptual" reclamando una acción de Estado "en relación a Irán", o sea, un alineamiento con la agresión imperialista de Bush y el Estado sionista en Medio Oriente.

Como planteara Laura Ginsberg, de Apemia, en el acto realizado en la Plaza de Mayo el domingo 18 de julio, "nuestros reclamos se cruzan con los de otras víctimas de la impunidad porque somos víctimas del mismo Estado y de la misma política de terror funcional a los intereses políticos y económicos que hunden en la miseria al 40% de los argentinos"; uniendo la lucha por la Amia a la de las madres e hijos de los desaparecidos, por la apertura de los

archivos de la explosión de Río Tercero, de los archivos de la masacre de Puente Pueyrredón, de la represión del 19 y 20 de diciembre, contra el 'gatillo fácil'.

Apemia ha convocado a un acto de repudio a la farsa judicial, para el viernes 3 de septiembre, a las 18 horas, en Corrientes y Pasteur.

El PO llama a concurrir a este acto para luchar contra la impunidad.

Que se abran los archivos secretos de la Side y de todos los servicios de información; que se forme una comisión investigadora independiente con poder para investigar hasta esclarecer la verdad y llevar a la cárcel a los ejecutores y autores ideológicos de esta masacre.

Disolución de las fuerzas represivas y de los servicios de información que completan contra el pueblo trabajador.

Rafael Santos

POR EL DESPROCESAMIENTO DE HERNAN GURIAN

Por medio de la presente hago extensivo mi apoyo a la campaña por el desprocesamiento del compañero piquetero Hernán Gurían.

Alejandro Margetic,
docente UBA

LIBERTAD A RAÚL CASTELLS

10 años de impunidad

NO QUEDAN PRESOS POR LA MASACRE DE LA AMIA

EL ESTADO LIBERA A TELLELDÍN Y A LOS POLICIAS BONAERENSES

ACTO DE REPUDIO EN PASTEUR Y CORRIENTES

SEPTIEMBRE 3 18.30 HS

Hablan: **Organismos de Derechos Humanos y de Trabajadores**
Federación Universitaria de Bs. Aires
Asambleas Vecinales
LAURA GINSBERG (APEMIA)

¡BASTA DE IMPUNIDAD!
• ABRAN LOS ARCHIVOS SECRETOS!
• POR UNA COMISIÓN INVESTIGADORA INDEPENDIENTE

A.P.E.M.I.A.
AGRUPACIÓN POR EL ESCLARECIMIENTO DE LA MASACRE IMPUNE DE LA AMIA

Cierre de edición de Prensa Obrera

El cierre de recepción de artículos para la edición de la próxima *Prensa Obrera* (Nº 867) será el día 4 de septiembre de 2004, a las 13 horas.



LA SITUACION POLITICA Y LA REPRESION

CÓMO LA ENFRENTAMOS Y DERROTAMOS

JORGE ALTAMIRA

La represión del martes 31 en Plaza de Mayo tiene el valor de una definición política. Luego de los ataques de los 'servicios' contra la movilización a la Legislatura, el 16 de julio pasado, y el enorme despliegue policial cuando volvió a tratarse el Código de convivencia, resulta claro que el gobierno decidió salir con los tapones de punta contra las luchas populares, tal como lo vienen reclamando capitalistas, curas y alcahuetes. El miércoles 1, un enorme contingente policial se desplegó dispuesto a reprimir a los fleteros que reclamaban en distintos puntos de la Capital. Para conciliar el planteo de que no reprime la protesta social con la represión efectiva de esa misma protesta, los 'servicios' que ahora parecen haber pasado al control del puntero quilmeño Aníbal Fernández, han adoptado el método de la infiltración en las filas de los luchadores. Consecuentemente, el martes pasado se vio a personas disfrazadas de piqueteros, provocando, primero, y deteniendo sin discriminación, después, a cuanto bicho viviente luciera cara de luchador.

El movimiento piquetero deberá discutir el nuevo esquema político-represivo del gobierno y organizar las filas de los manifestantes para impedir las infiltraciones y expulsar a los infiltrados. Pero esto supone que los piqueteros lucharán unidos y que ninguna organización piquetera esgrimirá el 'derecho a la autonomía' para cortarse sola. La 'autonomía', no contra el Estado, sino entre los que luchan, es una señal inconfundible del método pequeño burgués y debe tener un resultado liquidacionista.

Esta tendencia se inspira en otra, que es la de negociar los reclamos separadamente con los gobiernos (sean el nacional y provinciales), lo cual comenzó cuando la CTA y la CCC corrieron a verlo a Rodríguez Saá, y luego siguió con Duhalde y Kirchner. La política de facción fue justificada por la tesis de que los funcionarios del post-Argentinazo eran 'nacionales y populares'. Después de su apartamiento del plan de lucha aprobado por la última ANT, el Mijd también acentuó la metodología 'separatista', aunque ella venía de antes. Este divisionismo le acaba de salvar las papas al gobernador kirchnerista de Tucumán, Alperovich, cuando la CTA y la CCC se 'cortaron solas' e incluso sabotearon el primer congreso de bases de la historia de la provincia (firmaron una paz social que inhibe toda medida de lucha hasta abril del 2005). El divisionismo conduce, como por un tubo, a la cooptación de las organizaciones populares por parte del Estado. En Santiago del Estero, que Kirchner quiere convertir en un ejemplo de 'Estado de derecho', esto es manifiesto; los voceros del Interventor de la provincia, Lanusse, sin mosquearse en lo más mínimo por la contradicción, abogan por reformar la Constitución de Juárez, la cual es una copia literal de la que impusiera Kirchner en Santa Cruz.

Cuando el martes pasado la organización Quebracho decidió salir a repudiar al jefe del FMI, tomó el cuidado de hacerlo en

el mismo momento en que varias organizaciones se movilizaban por la libertad de Castells. La acción de Quebracho tuvo un carácter típicamente petardista porque ignoró al resto de las organizaciones en lucha, e, incluso más, fue desvergonzadamente manipuladora. Cuando se trata de la lucha de las masas, la 'autoconstrucción' es un planteo antiobrero, pues supone la defensa de los intereses particulares en desmedro del conjunto. Las tendencias políticas en el campo de los trabajadores deben delimitarse y reconocerse en términos de programa, de ninguna manera en el planteo de la lucha de clases contra el Estado, que siempre debe estar inspirada por la unidad como método.

Llamamos a la unidad del movimiento piquetero sobre la base de un pliego común de reivindicaciones contra los capitalistas y el Estado.

La espuma de baño y la mierda

Cuando Blumberg reunió 80.000 personas el jueves 26 en el Congreso, las opiniones se dividieron entre los que dijeron que el capitalista textil seguía juntando gente y los que subrayaban la declinación respecto a convocatorias anteriores. Pero esta polémica es secundaria.

Lo fundamental es que el acto mostró los límites de la pretensión de convertir a Blumberg en un referente político de la derecha. Como lo reiteran todos los días la UIA y los exportadores, y como lo muestra la mejoría de la cotización de la deuda argentina pos-defol (y aún la defolteada), la clase capitalista está alineada en la defensa de la dupla Kirchner-Lavagna; o, lo que sería más exacto, la dupla asume mejor que cualquier otra alternativa las alternativas que tiene frente a sí la patronal. Incluso se ha roto el frente de los bonistas internacionales con el pasaje del comité proyanqui, que dirigen el norteamericano Lerrick y el mexicano Guría, al campo del acuerdo con el gobierno (se separó del Comité que encabeza Nicola Stock). Blumberg no puede ir más allá de las fronteras que le marcan los intereses y la política de su clase.

No solamente esto. Blumberg acabó viéndose envuelto en el berenjenal de la 'interna' del peronismo, como le ocurre a cualquiera que interviene en el juego de poder de la burguesía. Apareció ante la opinión pública manipulado por Kirchner contra Solá. El país se enteró, por Arslanián, que la Fundación Blumberg cobra del gobierno nacional y que le pidió plata al bonaerense; de todos modos, de algún lugar sale la plata. La ONG Red Solidaria, que manipuló la primera concentración, en abril, esta vez hizo mutis en acuerdo con el gobierno. En definitiva, a la hora de la politiquería patronal y capitalista, la preocupación por la 'seguridad' se fue al diablo. Está claro, entonces, que la lucha contra la policía, los 'servicios', el gatillo fácil y las 'zonas liberadas' sólo puede llevarla adelante el pueblo trabajador.

Lo que seguramente marcará la declinación de Blumberg será el acuerdo que los obispos están buscando con Kirchner. En la reunión del martes 31 el 'pingüino'

les aseguró que el presupuesto del Estado se haría cargo de los aumentos de sueldos a los docentes privados. Después del acuerdo con Duhalde, Kirchner quiere lo mismo con la Iglesia; en Santiago del Estero, el decreto de reforma de la Constitución excluye los derechos de la mujer. Kirchner se podrá redimir ante los obispos con la elección de un candidato para la Corte 'adecuado' a los intereses clericales ahora que 'renunció' el menemista Vázquez. Como quiera que los nombramientos de Zaffaroni y de Argibay contrarioran a los curas, la designación de un chupacirios garantizará una mayoría clerical en la Corte. En definitiva, si Kirchner 'cierra' con la Iglesia, a Blumberg no le quedará otra que pasear el perro por San Isidro.

Toda la logística del acto de Blumberg fue pagada por el abogado de los derechos humanos que, desde hace seis años, oficia de intendente de la ciudad de Buenos Aires. Sonido, el escenario y sus estructuras, incluso el traslado del patrón textil al Congreso. La 'derecha' logró incluso algo que el pueblo sólo alcanzó durante el 19 de diciembre: ocupar las gradas que dan a Entre Ríos. Para los piqueteros, que el día antes habían acampado en Plaza de Mayo, no hubo nada de esto, ni siquiera baños químicos. Un contraste que habla más que mil libros sobre el Estado frente a las clases sociales. Semejante desamparo fue utilizado, en primer lugar por los curas, para denunciar las inmundicias que dejaron los piqueteros, y que no fueron mayores que las que quedan a la salida de un partido de fútbol. Algún día, los trabajadores tendrán derecho a la espuma de baño que los burgueses encuentran completamente natural para ellos; mientras tanto, deberán poblar de mierda sus jardines.

Los medios de comunicación volvieron a propalar la especie de que un llanero solitario podría convertirse en el intérprete de la voluntad popular e incluso sustituir a los partidos patronales en la tarea de manejar las instituciones del Estado capitalista representativo. Olvidaron, con rapidez inusitada, la reciente experiencia de Nito Artaza, al que en su momento habían ungido como el vocero de la 'mayoría silenciosa'. Fenómenos similares en la historia reciente de Europa (Austria, Dinamarca, Inglaterra) ya están guardados en la carpeta del recuerdo. Los movimientos que se inspiran en el resentimiento social de la clase media, ante la decadencia del capitalismo, cuando no llegan a tomar una forma fascista se disipan como consecuencia de los reacomodamientos que opera el propio sistema burgués. Los que concurren a las marchas de Blumberg reflejan ese resentimiento social más que cualquier otra cosa, como lo prueban sus reivindicaciones de 'mano dura' y de 'mejor policía'. Pero todo lo que tiene que ver con la 'gente', el 'tipo del montón', el hombre 'qualunque', etc., no puede sobrevivir en cuanto tal; se encuentra al final condicionado por la lucha de clases. Lamentablemente, también en la 'izquierda' existe una tendencia fuerte a reemplazar la estrategia de clase y socialista por el 'hombre surgido de la base'.

Libertad a Castells

La detención de Raúl Castells se inscribe en la política represiva que el gobierno está poniendo en marcha. O sea en la valorización del Estado de derecho como el instrumento de represión clasista que es. Hay diecisiete compañeros presos por defender la venta ambulante, es decir su medio de vida; su derecho a reclamar ha sido convertido por la jueza en una acusación de extorsión. Existe un lazo de continuidad entre las represiones en la Legislatura y la Plaza de Mayo, y el encarcelamiento de Castells. La lucha por su libertad forma parte de la lucha por la libertad de acción del movimiento piquetero y aún de todo el movimiento popular.

La caracterización de que Raúl buscó hacerse detener para obtener un rédito mediático forma parte de la intoxicación ideológica que quiere prolongar su detención por tiempo indefinido, como ya ocurre con los vendedores ambulantes detenidos hace un mes y medio en la Legislatura.

De cualquier modo, como lo ha señalado expresamente el propio Castells, su peregrinaje de reclamos por el país está relacionado con la cancelación de la asistencia social que los gobiernos se habían visto obligados a conceder en el período más extremo de la crisis que estalló al final del 2001. Ya desde la época en que militaba en la CCC, Castells había construido una red asistencial, que ahora se encuentra amenazada por la política rupturista del gobierno con las organizaciones piqueteras. Los Kirchner y compañía tienen como socios privilegiados a las ONG registradas ante el Banco Mundial, a las de la Iglesia y, por supuesto, a los punteros de los municipios afines (es grotesca la corruptela en este aspecto en Santiago del Estero) y a D'Elía y Ceballos. Kirchner quiere convertir a los desocupados en trabajadores que ganen menos que el salario mínimo.

La impasse que enfrentó Castells sólo se puede resolver con una acción conjunta y organizada de todo el movimiento piquetero —es decir lo contrario de lo que hace Castells, que incluso lleva su tendencia a 'cortarse' por la suya al extremo de reivindicarse candidato a presidente de la Nación (curioso para quien últimamente ha votado en blanco) o a dejarse manipular por lo más amarillo de los medios de comunicación. Castells ha buscado el apoyo político de la burocracia cegetista de Moyano, la cual más páfidamente está tratando de aislar y derrotar al movimiento piquetero. Estas deformaciones les están reservadas, igualmente, a todas las tendencias o grupos que se quieran 'autoconstruir' como organizaciones reivindicativas o territoriales, o sea en detrimento de la unidad de clase de los obreros ocupados y desocupados.

Lo que es cierto es que la tendencia que se observa en algunos movimientos, de retacear la lucha por la libertad de Castells, esgrimiendo delimitaciones políticas o de método, no solamente es equivocada: es criminal. El peor error de método es no defender al compañero contra el Estado represor y es igualar a la delimitación política con el sectarismo frente a la acción. ◀

Acto contra el cierre y los despidos en Bagley

Convocado por la lista antiburocrática del gremio de la alimentación, la Celeste y Blanca, se realizó este viernes 27 un importante acto en el frente de la fábrica Bagley.

Esta tradicional empresa del barrio de Barracas, tiene cerca de 140 años de existencia y en su momento ocupó a más de 2.000 trabajadores. Absorbida por el pulpo conformado por Arcor y Danone, tiene una planta que no llega a los 300 compañeros. Pero la patronal quiere llevar el vaciamiento a fondo, co-

mo lo hizo algunos años atrás con otra fábrica emblemática del mismo gremio y del mismo barrio, Chocolates Aguila. Destino que también sufrieron, con su secuela de miles de desocupados, otras empresas de alimentación de la zona, como Canale o Noel, donde alega alguna vez haber trabajado el "gordo" Daer.

El acto contó con la presencia de numerosos compañeros del turno mañana de la fábrica, encabezados por el compañero Coronel, candidato de la Celeste y Blanca. También se hizo presente una impor-

tante delegación de Terrabusi con el compañero Bogado, candidato a Secretario General del gremio. Había trabajadores de Pepsico, FelFort y otras empresas del gremio. A ellos se sumaron compañeros de organizaciones de izquierda y una numerosa representación del Polo Obrero de Patricios y La Boca, junto a compañeros del Teresa Vive. La Asamblea Popular de Lezama 20 de Diciembre también estuvo presente ofreciendo su local y su participación activa en el barrio en defensa de los compañeros de Bagley. To-

das las organizaciones presentes se sumaron a la conformación de una Comisión de Lucha contra el cierre y los despidos en Bagley. Ante los 200 compañeros presentes hicieron uso de la palabra el compañero Coronel, de Bagley; Martín Delfini, de Stani; un compañero de Pepsico y, cerrando el acto, el compañero Bogado. Todos plantearon la necesidad de la unidad en la lucha para derrotar a la burocracia en las próximas elecciones, pero destacando también que la lucha por la causa de los compañeros de Bagley va a

continuar más allá del acto electoral. También intervino un compañero de Zanón, llevando su experiencia y su solidaridad e invitando a los presentes para la movilización del 14 de septiembre ante el juzgado que entiende en la causa de su fábrica.

El Partido Obrero y el Polo Obrero del barrio van a sumar todos sus esfuerzos junto al resto de los compañeros por la lucha de Bagley.

Eduardo Martínez

COMO SIGUE LA LUCHA...

En el mundo de "Atento"

Una nota imperdible publicó Pedro Villar, presidente ejecutivo del Grupo Atento, en *El Cronista Comercial*, titulada "Si el Sindicato nos obliga a subir costos podríamos irnos del país". Luego de afirmar que "Foetra es 40% más caro para Call Centers", ridiculiza el propio argumento de supervisores, jefes y del gerente general de Atento Argentina, Pato Vinuesa, quien en "reuniones" con trabajadores de Atento planteó que el "reencuadramiento" en Foetra es solamente una "pelea de aparatos" y que "no tiene ningún beneficio para los trabajadores". Entonces, ¿la suba en los 'costos laborales' que propagandiza la empresa a qué se debería?

En estas "reuniones", los compañeros de Atento plantearon que, en Atento España, a los trabajadores los tienen sindicalizados en el

gremio telefónico y acá en Comercio. Porque, como dicen los carteles de Foetra, "Atento es Telefónica" y esto no es un secreto de nadie, ya que la propia publicidad de Telefónica reconoce que más del 90% de las acciones de Atento y de su facturación pertenecen a esa empresa. El trabajo que se realiza en Atento es entre un 80 y 90% para Telefónica, Unifon, Advance, Speedy, etc., todas empresas del mismo grupo. Incluso hay personal de Atento trabajando en oficinas comerciales de Telefónica y Unifon (!). Sólo una parte menor del trabajo son tercerizaciones de otras empresas (Rep-sol, Nestlé, Edesur, etc.), que se realizan con personal de Atento, es decir que Atento vende un servicio de atención telefónica.

Es por este motivo que el sindicato denuncia a esta empresa por

fraude laboral, ya que en cualquier situación, lo que Atento ofrece es un servicio telefónico que debería ser incluido en el encuadre sindical de Foetra y bajo el convenio colectivo de los telefónicos.

Las prácticas negreras de la patronal que amenaza con irse del país ("si mejoramos las condiciones de trabajo, nos vamos") junto con las amenazas y aprietes a los compañeros, y hasta el reforzamiento de la seguridad interna y externa en todos los edificios, no han logrado desgastar la fuerza de los trabajadores que continúan organizándose y vienen de participar de una importante asamblea en el sindicato, donde se ratificó la decisión política de sostener el conflicto hasta el final.

F.P. y P.E.

SANIDAD: LOS TRABAJADORES RESISTEN, PERO LA RUEDA ¿DONDE ESTA?

La lucha de las trabajadoras de Geriátrico del Norte

Las trabajadoras del Centro de Geriátrico del Norte vienen resistiendo despidos arbitrarios de una patronal que está tomando personal flexibilizado, con parte de sus salarios en negro, por supuesto con menores sueldos y fuera del convenio de Sanidad.

El gobierno que hace propaganda millonaria contra el trabajo en negro, hace oídos sordos frente a este conflicto. Desde el 4 de agosto, las compañeras han reclamado la intervención de las autoridades para obligar a la patronal a que pague salarios adeudados, reincorpore a los despedidos y/o les pague la indemnización de ley, y blanquee a los nuevos trabajadores que ha to-

mado la empresa.

Las compañeras fueron al Ministerio de Trabajo, luego que la burocracia del sindicato Atsa se negara a intervenir en el conflicto (¿estarán 'arreglados?'). Pero el Ministerio tampoco hace nada: de la sede nacional (Alem), pasaron el expediente a la sede de Callao y de ahí a Moreno (Policía de Trabajo de Capital). ¿Qué pasa?, ¿las 'buenas relaciones' del ministro Tomada con Rueda-West Ocampo de la burocracia de Fatsa influyen en esta falta de intervención legal frente a una patronal que crece con geriátricos de lujo, mientras llora miseria y echa a trabajadores con 15 años de antigüedad y toma nuevo



personal (sacó avisos en *Clarín*) en negro y con salarios fuera de convenio?

Las compañeras, apoyadas por la agrupación Asis, han tomado el camino de la acción directa. Primero hicieron un escrache frente a la empresa, situada a una cuadra de la Facultad de Medicina, donde obtuvieron apoyo de los vecinos del barrio. Luego una olla popular frente al ministerio, con el respaldo del Polo Obrero de Boedo y San Cristóbal y de estudiantes de la Fuba.

Y vamos a seguir, hasta obligar a que el ministerio nos reciba y obligue a la patronal a cumplir con las leyes que nos amparan.

Ana de Once

Fuera la Bonaerense del CEAMSE

Mientras miles de piqueteros acampaban en Plaza de Mayo, se produjo ayer en el CEAMSE un ataque a mansalva por parte de la bonaerense, con la complicidad de la justicia, ya que se encontraba presente la fiscal Laura Pascual. También estaba presente el jefe de la departamental de San Martín.

Vecinos de Loma Hermosa, del asentamiento Costa Esperanza, que habían ingresado a metalear autorizados por la policía que realiza adicionales, fueron baleados, resultando gravemente herido Freddy Ramírez. Este joven de 16 años fue baleado por la espalda y con el pulmón perforado, pelea por su vida en la terapia del hospital Bocalandro.

Este nuevo caso se encuentra directamente emparentado con la desaparición de Diego Duarte. Porque ambos jóvenes son compañeros de escuela, porque viven muy cerca, porque la fiscal que presenció la represión es la misma que tiene el caso de Diego Duarte, y sobre todo porque son víctimas de la rapiña mafiosa de la policía, que hace del CEAMSE un coto de negocios "sucios".

La reacción de los vecinos fue inmediata, defendiéndose con piedras

e intentando levantar la cabeza del joven que la policía arrastraba sobre el asfalto.

El Partido Obrero denuncia que la política de Arslanián en materia de seguridad se limita a algunos cambios cosméticos, y estos hechos son otra muestra de que sigue intacto el régimen de bandas. Y por lo tanto su responsabilidad directa, así como la de Felipe Solá en el asesinato de jóvenes.

El Partido Obrero considera necesaria la inmediata movilización de los vecinos, organizaciones políticas, sindicales y piqueteras, sobre la departamental de San Martín y sobre la Fiscalía. Así como la constitución de una asamblea popular que ejerza el control popular sobre el ingreso al CEAMSE, y sobre el reciclado de residuos.

Por el desmantelamiento del aparato represivo.

Elección popular de los jueces.

Salario mínimo de 800 pesos.

Seguro al parado universal, para que los chicos, no tengan que revolver basura.

PARTIDO OBRERO Regional San Martín

Centro Gallego: La asamblea de mucamas votó contra la 'tercerización'

Las patronales se rompen la cabeza para utilizar todas las leyes que la nueva reforma laboral kirchnerista habilita para incrementar la superexplotación de los trabajadores. En el Centro Gallego faltan mucamas en los pisos, se trabaja bajo una presión extrema por el recargo de tareas. Frente al reclamo de que se tome personal, la patronal quiere pasar a esas funciones a algunas compañeras que estaban en limpieza y tomar personal tercerizado.

Una asamblea de sector rechazó los recargos de trabajo y reclamó que se tome más personal, pero encuadrado en el convenio

103/75, de hospitales de colectividad; es decir, con los mismos salarios y conquistas. La patronal dijo que va a tomar más personal, lo cual disminuiría los intensos ritmos de trabajo. Pero... ¿en condiciones de trabajo flexibilizado!

No a las 'tercerizadas'. En el establecimiento debe haber igual salario y condiciones laborales para igual trabajo.

La Asamblea de las mucamas debe ser apoyada por una Asamblea General, para incluir también un reclamo de aumento salarial.

A. de O.

El Acampe reposicionó al movimiento piquetero



NESTOR PITROLA

Contra los pronósticos de Aníbal Fernández y Clarín, el acampe piquetero fue precedido por una movilización de masas de unos 15.000 compañeros (que, en el orden nacional, superan largamente los 20.000). Se extendió desde Jujuy hasta Santa Cruz, se ligó a la gran lucha de Pico Truncado y del norte de Santa Cruz, le agitó la fiesta a Kirchner en el puente Chaco-Corrientes y copó la Plaza de Mayo y adyacencias. Las paradas en Repsol y Shell brindaron una señal de apoyo a los piqueteros que desde la 0 hora del

miércoles ocupaban los tanques en Caleta Olivia.

Fue también un centro político aglutinador de las principales luchas obreras del momento: la Fuba, que llegó movilizada; los obreros de Metrovías; los obreros de Zanón; los familiares de los presos y dirigentes de los vendedores ambulantes; los papás de Gissela Barreto; los deudores hipotecarios; representaciones de ahorristas; luchadores por la tierra y la vivienda como Los Pinos de San Fernando y La Maternidad de Córdoba.

La organización mostró el ensamble político de la base piquetera. La moral de los acampantes fue alta, y en particular la del Polo Obrero; la regional Norte superó, ella sola, los 1.000 compañeros.

El acampe, como los cortes de

ruta prolongados, permiten exponer ante el país la demanda política de la base misma del movimiento. Liliana, del Polo Obrero de Marcos Paz, conmocionó a miles de miles de televidentes, cuando marcó el rol de la mujer, los motivos de su lucha y su programa. Los artistas del 'aguante' hicieron lo suyo hacia la medianoche del miércoles, también en vivo y en directo y ante no menos de 3.000 personas en la Plaza.

Clarín violentó otra vez la verdad al marcar "que se quedaron unos pocos", para resaltar después (junto a *La Nación*) que dejamos "2,5 toneladas de basura" aprovechando la declaración de un cura antiobrero. Hace dos semanas, otro cura había hecho lo mismo en Caleta, actuando como ariete de las petroleras.



La burguesía enfrenta en el movimiento piquetero, en particular el de la ANT, un factor político, que cohesiona, en última instancia, a la clase obrera y a todas las luchas populares.

Los acampes y cortes de ruta de la ANT se hicieron sentir para reclamar la libertad de los 15 presos de la Legislatura, contra los 4.000 procesamientos y por la libertad de Castells.

La valiente batalla del puente Chaco-Corrientes contra la gendarmería tuvo al Polo en primera fila, como en todas las provincias (Jujuy, San Juan, Río Negro, Neuquén, Chubut, Santa Fe, Córdoba, Salta, Santa Cruz, Catamarca, Mendoza). Las imágenes de la derrota del triple cordón de Gendarmería muestra la vitalidad del movimiento piquetero.

La llegada de la CCC y el MTD a la plaza al final del acampe señala la crisis de la política de cooptación del gobierno. Kirchner enfrenta a todos los movimientos piqueteros que no son oficialistas, golpea a Zanón, cierra todo apoyo

a Renacer como a Sasetru, cancela el debate de aumentos en los planes. El pacto Kirchner-Duhaldé-CGT busca enfrentar el gran proceso de luchas obreras y piqueteras.

Desde el acampe piquetero pusimos de relieve que sobran los recursos del superávit fiscal de la Nación y las Provincias para atender las agudas reivindicaciones sociales.

El acampe reposicionó al Bloque Piquetero Nacional y a la ANT en la lucha política y reivindicativa. Constituyó una respuesta aglutinadora de las luchas y de las corrientes piqueteras. Cuando a la Plaza llegó, al final, una delegación de dirigentes del MTD, quedó claro que la libertad de Castells no vendrá de Moyano y Cía.

Cuatro veces superior al de hace dos años, este acampe plantea la necesidad de un comando único de la lucha frente al Estado capitalista y la constitución de la ANT en cada distrito interviniendo en todas las reivindicaciones populares.

SANTIAGO DEL ESTERO

EL MTD 26 de Junio va a la batalla en todos los terrenos

"ACUERDA CON EL PARTIDO OBRERO ANTE LA ENGAÑOSA REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN"

Realizamos un acto con la presencia de más de 200 compañeros, provenientes mayoritariamente de varios barrios de La Banda organizados con el Polo Obrero y una delegación del MTD-26 de Junio del Barrio Industria de la capital. Hicieron uso de la palabra Maximiliano Jozami, dirigente provincial del Partido Obrero; Andrea Ruiz (docente) del PO e integrante del MTD; Gabriela del MTD, quien leyó un documento (ver abajo); Eduardo Roque Cortes, dirigente del Polo Obrero y vicepresidente de la Interbarrial, que dirigió la lucha de los sin techo en la provincia; y cerró el acto Jorge Altamira.

El gobierno está intentando que desactivemos todas nuestras luchas. Por eso hoy, más que por alimentos y por planes, compañeros, la lucha es por la dignidad y por sostener este movimiento que siempre decimos que vamos a defender.

Por eso, compañeros, es muy importante que hoy le pongamos fuerza. Ellos dicen que no nos van a dejar cortar. Que van a permitir las marchas pero no los bloqueos. El tema es si la Aníbal Verón está dispuesta, como siempre, a bloquear los puentes cueste lo que cueste.

Compañeros, hemos marchado, ¿se acuerdan?, al Ministerio de Ac-

ción Social y de Trabajo. Nos volvimos con las manos vacías. Hicimos un corte de un solo puente y también nos volvimos sin lograr nada. Les tomamos el Ministerio de La Plata y, por lo menos, unos alimentos logramos. ¿No es cierto? Pero no alcanza para nada. Ahora, si nosotros no podemos bloquear los puentes hoy, cuando queramos salir a luchar mañana no vamos a poder. Y con un corte de ruta en el barrio ¿vamos a conquistar el aumento, el alimento, las renovaciones?"

Con estas palabras los compañeros de MTD Aníbal Verón terminaban su asamblea aquel 26 de Junio en que cayeron Maximilia-

no Kosteki y Darío Santillán. Y se disponían a cortar el Puente Pueyrredón, pese a la amenaza de Duhaldé de imponer el orden y detener la avanzada piquetera, la expresión más consciente que expresaba y expresa la continuidad del proceso abierto en las jornadas del 19 y 20 de Diciembre.

El MTD 26 de Junio advierte

Hoy nuevamente, el gobierno "progresista" de Kirchner y el imperialismo, se ha empeñado con todas sus fuerzas en desactivar las luchas del movimiento piquetero. Sus métodos, repetidos hasta el



cansancio, no dejan de ser peligrosos y hay que enfrentarlos hasta vencer: campaña mediática, cooptación de movimientos y dirigentes, cárcel efectiva, procesos judiciales y garrote son las políticas que esgrime, desnudando la podredumbre del sistema que sólo cierra con represión y violencia.

En Santiago, la intervención federal, con sus patéticos monigotes, también muestra la hilacha y amenaza a los luchadores que se niegan a ser sus punteros.

El MTD 26 de Junio manifiesta su postura

La premisa de la hora es derrotar la intencionalidad del gobierno de desactivar el movimiento piquetero; luchar hasta vencer, por la libertad y el desprocesamiento de los opositores al gobierno, rodear de solidaridad toda la lucha de los trabajadores y demás sectores populares, son nuestras tareas más allá de cualquier coyuntura electoral.

No obstante ello, y pese a sus limitaciones, el MTD 26 de Junio es consciente de que la batalla por la salida de los trabajadores y sus convicciones debe darse en todos los terrenos, por eso hoy se sienta en esta mesa y acuerda con el Partido Obrero un programa con una

salida de clase, ante el engañoso llamado a reformar la Constitución.

El MTD 26 de Junio denuncia el rol oportunista y traidor de las organizaciones y figuras de la penosa centroizquierda local, agrupados en la famosa Multisectorial, que sostienen vergonzosamente el régimen que la intervención pretende maquillar.

De igual manera condena la agachada electoralista de quienes sólo revolean la bandera roja en movilizaciones domingueras mientras hacen cálculos para ver si logran algún carguito de diputado o concejal.

Llamamos a los honestos luchadores a romper y hacerse cargo del rol que les cabe en esta etapa.

¡Tierra, Pan y Libertad!

Saludamos la consigna y la hacemos nuestra:

Tierra para los campesinos trabajadores.

Pan para los explotados y marginados.

Libertad a los luchadores.

Toda reivindicación, por más pequeña que sea, arrancada a los opresores con la lucha, inicia el camino y señala el horizonte de nuestra lucha.

¡Hasta el socialismo!

¡Hasta la victoria, siempre!

DOS MIL PUESTOS DE TRABAJO EN DOS AÑOS

Caleta y Truncado: Una lección para todos

CHRISTIAN RATH

Tras dos días de ocupación de Termap (playa de tanques de la terminal marítima petrolera en Caleta Olivia de Repsol, Vintage Oil y Panamerican), los desocupados arrancaron 250 puestos de trabajo en un plan de obras públicas de la Intendencia, con trabajo asegurado por tres años bajo convenio de la Uocra y discusión en 90 días sobre posibilidades de ingreso a la industria petrolera. Los desocupados decidieron ocupar Termap (donde trataron de rechazarlos arrojándoles agua con mangueras de alta presión), luego de fracasar en la ocupación de la Intendencia de la localidad, a donde habían ido a pedir puestos genuinos de trabajo con un mínimo de 700 pesos. Luego de permanecer allí ocho días con sus noches, los trabajadores resolvieron en asamblea cambiar el destinatario de sus reclamos. "(Lo) que estábamos pidiendo pacíficamente en el municipio (se lo pedimos) a las empresas petroleras ya que está visto que son las que presionan al gobierno" (*Crónica*, Comodoro Rivadavia, 27/8).

Es la segunda toma de la playa de tanques de Termap en el mes de agosto, luego de la conquista de 115 puestos de trabajo obtenidos con la larga ocupación al inicio del mes, ocupación que profundizó un ascenso obrero en el sur patagónico que viene desde los inicios del año, con la huelga docente liderada por Ado-

sac y la primera ocupación victoriosa de Termap. Un antecedente por el cual 51 compañeros están cobrando hasta ahora salarios de petroleros (1.200 pesos).

Desencanto político

La tercera victoria obtenida en Termap en el año no es el producto de la audacia de un grupo de desocupados. Corona un tenaz proceso de movilización y puede estar indicando un principio de vuelco político. Después del feriado largo de agosto, cerca de 300 compañeros de planes Jefes y Jefas, y provinciales y municipales -Prenos- (utilizados como mano de obra barata en reparticiones públicas) se convocaron en asamblea en la plaza y elaboraron un petitorio reclamando a la comuna el empleo y pase a planta permanente con un salario mínimo de 700 pesos, en cuarenta y ocho horas. Vencido ese plazo, una marcha de 500 compañeros (120 desocupados) conmovió la ciudad. La reacción del Municipio fue la de siempre: compromiso de entregar bolsos, pagar el gas o la luz, atender problemas de salud.

Los manifestantes, en asamblea, decidieron entonces acampar frente al Municipio. El intendente y todo su gabinete quedaron dentro del edificio, con todas las entradas bloqueadas. Una columna de 100 "patovicas", dirigida por una concejala del PJ (Lavado) y un ex candidato a intendente del Partido So-

cialista (Di Tulio), se movilizó para "rescatar" al intendente y "defender" las instituciones y la democracia, y tuvo su respuesta en la ruidosa movilización de Adosac en solidaridad con los desocupados en lucha. Todo esto precedió a la decisión de ocupar Termap y replantear los reclamos ante las petroleras.

En Caleta Olivia Kirchner ganó con el 80% de los votos. La mayoría de los que bloquearon el Municipio votaron por el Presidente y algunos militaron en distintas unidades básicas. Los planes Preno fueron el gran invento del entonces gobernador frente a la desocupación generada por la privatización de YPF. Un fraude laboral que convirtió a los compañeros en rehenes de los punteros, con salarios miserables de 150, 200 ó 300 pesos, cumpliendo jornadas de hasta siete horas de trabajo limpiando escuelas, hospitales y comedores. La desilusión se convierte en bronca, y la bronca en movilización.

La renta petrolera

A 40 kilómetros de Caleta Olivia está Pico Truncado, otra ciudad petrolera, de la que es oriundo el gobernador Acevedo. Allí, desde el 20 de agosto, cerca de 100 desocupados montaron un piquete sobre la ruta, impidiendo el acceso de camionetas, camiones o colectivos que transportan personal o equipos a los yacimientos. Exigieron trabajo genuino bajo convenio colectivo petrolero. Otros 400 entregaron un petitorio con el mismo reclamo. Al no tener respuesta en 72 horas tomaron la planta deshidratadora de Repsol en la localidad y arrancaron la victoria: 420 contratos con la comuna por 700 pesos que serán pagados por el sector petrolero mientras se busca su inserción en la industria.

A ochenta kilómetros de Caleta, en otra dirección, está Comodoro Rivadavia. Allí, el 23 de agosto comenzaba la primera jornada de trabajo para los compañeros desocupados del Polo Obrero que arrancaron con su movilización a la Intendencia 65 empleos por cuatro meses a 750 pesos y la promesa de interceder, luego, por trabajo genuino.

"La referencia insoslayable parece ser el reciente reclamo de desocupados en la toma de la planta de Termap, que obtuvieron subsidios de ese monto por dos meses, con inserción laboral posterior, previa capacitación" (*Crónica*, Comodoro Rivadavia, 23/8).

La referencia "inoslayable" es, también, la industria petrolera. Los reclamos por empleo genuino van dirigidos a Repsol, Vintage y Panamerican, las beneficiarias en el Sur patagónico de una renta de 6.000

millones de dólares a escala de toda la Argentina que el Estado (con Menem en la nación y Kirchner en la provincia) literalmente cedió a las privadas. El contraste en el Sur entre bolsos de pobreza y empresas que están obteniendo los beneficios más altos de la década a través de una feroz explotación de la mano de obra (el índice de obreros ocupados por la industria petrolera no tiene variación significativa en los últimos tres años), es brutal. El salario promedio del trabajador argentino en dólares, que es como se mide el ingreso de las petroleras, es entre cinco y diez veces inferior al europeo o norteamericano. La jornada "normal" de 12 horas ha comenzado a acortarse tenuemente, fruto de la resistencia obrera, pero existe el recurso de las tercerizadas. Oscar Vicente, "capo" de Petrobrás, por estas mismas horas denunció las acciones piqueteras y planteó la necesidad de terminar con cualquier concepto de "igual salario por igual trabajo" yendo al convenio "empresa por empresa".

Construir una alternativa obrera y socialista

En el Sur se libra una lucha reivindicativa y política que vale para el conjunto de la clase obrera. Los trabajadores desocupados enfrentan al mismo tiempo la desocupación y la superexplotación. Cada obrero que entra a la industria petrolera es a fuerza de piquetes y movilizaciones -dos mil puestos de trabajo en dos años que, de otro modo, no se habrían obtenido jamás-.

Pero el Sur deja otra enseñanza. Los desocupados abrieron camino ocupando Termap, pero también marcharon a las intendencias, a las sedes del poder político. Los diarios no han dado destaque al pronunciamiento de un grupo de vecinos de Caleta Olivia que, primero, "ratifican el reconocimiento a las actuales autoridades municipales", pero, luego, exigen "en carácter prioritario las jornadas de ocho horas, la puesta en marcha de la fábrica de hormigón, la producción de ladrillos anunciada, que la Municipalidad tenga participación directa en el muelle pesquero". Además que "se cree la escuela de arte y oficios" (*Crónica*, Comodoro Rivadavia, 24/8).

A través del piquete, la asamblea popular y la coordinación de lucha se puede convertir cada lucha en victoria. Aquí está inscripta la alternativa obrera y socialista frente a la incapacidad de la 'burguesía nacional'.

(Informes de Omar Latini y Norma Villamayor)

ROSARIO

Expropiación Super

¡UN LOGRO DEL

La lucha contra el remate y la licitación

El pasado 29 de julio, el Juzgado a cargo de la quiebra de Supermercado Tigre publicó un llamado a remate por medio de una licitación pública del inmueble y maquinarias del local ubicado en calle Tucumán 1349 de la ciudad de Rosario, allí donde los trabajadores desde hace 3 años vienen luchando junto a su gremio, la Asociación Empleados de Comercio de Rosario, por la continuidad de los puestos de trabajo, razón por la cual pusieron en funcionamiento el establecimiento mediante la creación de la Cooperativa de Trabajo "Trabajadores en Lucha Ltda. Recuperando la tradición de los pioneros del gremialismo, fundaron el "Centro Cultural de la Toma" y una biblioteca popular, sumando luego a movimiento estudiantil al organizarse junto a la Federación Universitaria de Rosario el "Comedor Universitario y Popular", que funciona desde agosto del año 2003. (...)

El "bloqueo" a la sindicatura

Una movilización de 1.200 compañeros se desplazó desde el Supermercado hasta la Sindicatura el 5 de agosto, instalando una carpa que fue sostenida de manera unitaria por todas las organizaciones que acompañaron la lucha. Así fue que, un día el MNR del Partido Socialista organizó clases públicas, luego el Polo Obrero el FTC, la FUR, Ref. Comunista y la APDH, se acercaron con sus militantes a cubrir las guardias, los Jóvenes

Gran mo derrotar

Más de 400 trabajadores de Metrovías se movilizaron el 24 de agosto, al Ministerio de Trabajo reclamando que la cartera laboral dicte la resolución de insalubridad que se encuentra cajoneada desde el año pasado.

La combativa marcha, organizada por el cuerpo de delegados del sindicato, recorrió el microcentro porteño acompañada de centenares de compañeros de las organizaciones piqueteras y de una delegación de trabajadores del Turbio y de Zanón. Un petitorio que reclama la ratificación de la insalubridad en el ámbito de Termap fue firmado por más de 700 trabajadores. En la Semana Santa del año pasado, un paro había puesto en jaque al gobierno, obligándolo a aceptar la reducción de la jornada laboral.

La declaración de insalubridad fue apelada por la empresa. Metrovías no reconoce la posición

CASO GATIC: LA LUCHA CONTINÚA

¡Ocupar! ¡Resistir! ¡Producir!

Estas fueron las tres palabras que me impactaron cuando las escuché de boca de los obreros de Gatic en el Encuentro del día 20 de agosto en el Hotel Bauern. Sentí una inmensa alegría al reencontrarme con abogados que están en la vanguardia en que deben estar: ¡junto a las luchas populares!, ¡junto a los trabajadores!

Brevemente trataré de explicar lo inexplicable, es decir, la actuación de la Justicia, que -sin lugar a dudas- responde a los intereses de su clase.

Estas son las contradicciones que pude encontrar: 1) la jueza reconoce que existe el delito de usurpación cuatro meses después de que se lo denunciara; 2) no tiene cuenta que no se respetó la obligación de intervención del Ministerio de

Trabajo para conciliar las partes y destrabar el conflicto; 3) desconoce que este conflicto es de índole laboral y no penal; o sea, criminaliza el reclamo que, con justo derecho, mantienen los trabajadores de Gatic; 4) desconoce que los trabajadores -aun los que desconocen las leyes-, saben que si abandonan sus puestos de trabajo pueden ser despedidos con justa causa. Por todo ello decide que los obreros son "delincuentes" que tienen la "audacia" de reclamar por los salarios que les deben y evitar que se "autorroben" las maquinarias. Para la Justicia son "usurpadores". En privado reconoce que los trabajadores "tienen razón", pero... "marchen presos".

Dra. Alicia Busteros (abogada de la Cooperativa Textil Pigüé)

¡Vamos el mercado Tigre

MOVIMIENTO OBRERO Y POPULAR!

Anarquistas hicieron guardias, se hizo un acto de Izquierda Unida (MST-PC), así como los militantes del PTS y otras agrupaciones junto a los dirigentes y activistas de la CTA o de gremios de la CGT colaboraron en las jornadas de bloqueo; estuvieron presentes el Sindicato de Prensa, ATE, Amisafe, la Bancaria, Atilra y un nutrido grupo de legisladores del ARI, la UCR y el Partido Socialista... ¡Todos juntos empujaron unitariamente el reclamo de los mercantiles de Supermercado Tigre y de los compañeros del Centro Cultural de la Toma!

¡La ley de expropiación!

Así se llega al pronunciamiento del gobernador de la Provincia de Santa Fe, ingeniero Obeid, quien plantea públicamente la expropiación del predio y las maquinarias para entregarlo a manos de los trabajadores y su cooperativa de trabajo.

Legisladores del Partido Justicialista impulsaron el proyecto de expropiación temporaria por dos años y los legisladores de la oposición (minoritarios en número por ordenamiento de la propia Constitución de la Provincia), la expropiación definitiva... Finalmente, luego de una Asamblea Abierta entre los trabajadores y todas las organizaciones, se vota impulsar la expropiación temporaria como primer paso para tumbar el remate y fortalecer la lucha por la expropiación definitiva. (...)

El día 19 de agosto, sobre tablas, el Senado de la Provincia sanciona de manera unánime el proyecto aprobado en la Cámara de Diputados...

¡Un logro de la movilización unitaria!

Por primera vez en la provincia de Santa Fe se logra una ley de expropiación para una empresa puesta en funcionamiento por los trabajadores... Este inmenso paso hacia delante fue logrado gracias a la movilización unitaria de todas las organizaciones del movimiento obrero y popular de la región. (...)

Por eso esta lucha y este logro no es de un sector en particular, es un paso adelante logrado por la movilización unitaria. (...)

Quedan inmensas tareas por delante, como es el apoyo a todas las luchas en curso, el reclamo por una ley nacional que contemple la expropiación de estas empresas puestas en funcionamiento por sus trabajadores, la lucha solidaria con los trabajadores ocupados y desocupados que plantean sus justas reivindicaciones y la lucha por la defensa de las libertades democráticas del pueblo y los trabajadores...

Esta será la mejor forma de estar a la altura de las circunstancias que hoy plantean las necesidades del movimiento obrero y popular de la región.

Una consigna popular ha expresado que "la lucha del Tigre ha sido de todos", es obligatorio que siga siendo de esa manera para poder seguir luchando por la expropiación definitiva del inmueble y las maquinarias.

Carlos Ghioldi (C.D. Asociación Empleados de Comercio y presidente de la Cooperativa Trabajadores en Lucha Ltda.)

Movilización hasta a Metrovías

...idad de jubilarse a aquellos compañeros que tienen más de 55 años y los treinta de aportes. No paga las horas nocturnas para no crear precedentes y no completa los planteles de personal en los diferentes sectores a la espera del retorno del régimen horario anterior. Metrovías armó también mediciones truchas de contaminación sonora y particulado en el aire, para darle elementos falsos al Ministerio de Trabajo que justifiquen la multa atrás.

Para los compañeros del turno noche, la anulación del pago de las horas nocturnas significó una reducción salarial de alrededor de 250 pesos. El argumento para esta medida ilegal, es que la insalubridad se encuentra apelada, lo cual afecta el reconocimiento legal de las horas nocturnas.

Como se ve, muchas cosas están en juego en esta lucha. Por eso, la movilización fue masiva.

Los punteros de la burocracia de Palacios dejaron trascender que ellos también se movilizarían el 24 al Ministerio con 600 choferes con el manifiesto objetivo de copar la marcha.

Nadie los vio.

Una delegación del Cuerpo de Delegados se entrevistó con Scaravino, jefe de Gabinete del Ministerio, a quien le entregó el petitorio y la exigencia de una pronta respuesta. Quedó fijada una nueva audiencia para la próxima semana.

Los compañeros del Polo Obrero de Metrovías repartieron durante la marcha el nuevo boletín de la agrupación con la convocatoria a la movilización y a la firma del petitorio.

Al día siguiente, una delegación del cuerpo de delegados se hizo presente en el Acampe piquetero en la Plaza de Mayo.

Rubén Schofrin

Reinició Transporte del Oeste

PABLO HELLER

Transporte del Oeste, bajo la conducción de Ecotrans, reinició sus actividades, presentando servicios en la mayoría de los ramales, en especial los comunales. Resta todavía que vuelvan a funcionar algunos recorridos nacionales. En resumen, hay en funcionamiento 120 unidades, que en gran parte han sido recuperadas de la antigua empresa y otras alquiladas; es decir que son apenas la mitad de las 240 unidades que harían falta para poder brindar un servicio acorde a las necesidades de la población de la zona oeste.

Hubo muy buena recepción de los usuarios, que expresaban su alegría por el reinicio de las actividades y felicitaban a los choferes.

La batalla con el intendente de Merlo continúa, bajo otra forma. Fracasado su intento por quebrar el conflicto, en la actualidad está poniendo piedras en el camino al funcionamiento y reactivación de TDO. El Municipio se dio maña para mantener los dos ramales concedidos a la empresa 216, cuyos colectivos

vienen circulando en recorridos que pertenecían a Transporte del Oeste, aunque lo hacen con otros números.

Al mismo tiempo, la presión de las empresas de transporte rivales de la zona también se constata en Morón. Con motivo de la remodelación que se ha hecho de la plaza, se estableció un nuevo diagrama de las paradas que favorece a la 216 y a La Cabaña. Sorpresivamente, una de las principales líneas de TDO (la 317) fue "desplazada" a dos cuadras de la estación, cuando históricamente TDO tenía su parada pegada a este lugar estratégico.

Ofensiva patronal

La flamante patronal de Ecotrans pretendió dejar afuera a 30 compañeros cuyos exámenes psicofísicos no resultaron aprobados. También se tomaron medidas disciplinarias con unos 15 compañeros. En ambos casos, se logró que la empresa diera marcha atrás.

Como parte de la pulseada, la patronal no reconoce al Cuerpo de Delegados con el pretexto de que son una empresa nueva. El Cuerpo

de Delegados ha denunciado esta actitud y mantenido su funcionamiento y actividad gremial en los mismos términos que lo venía haciendo hasta ahora. En octubre se vienen las elecciones de renovación de delegados. Los compañeros de TDO se están preparando para convertir esas elecciones en un voto plebiscitario a favor de una dirección, organización y, por sobre todo, un programa de independencia de clase, que es el que ha permitido ganar una batalla de orden estratégico.

Un voto plebiscitario a favor de la actual organización gremial constituiría un golpe fundamental a la escalada que la empresa viene montando y cuyo fin último, como siempre lo venimos denunciando, es limpiar a una parte del personal y cercenar conquistas laborales antes de que se arribe a la licitación definitiva de la línea. Ni qué hablar que un voto plebiscitario, asimismo, sería un paso muy importante, más aún con el prestigio que ha ganado TDO entre los choferes, para afianzar una perspectiva de renovación sindical en el seno de la UTA. ◀

Persecución gremial en La Serenísima

POR LA REINCORPORACION DEL DELEGADO FERNANDO DIAZ

La Serenísima, una de las empresas más negreras del país y la más explotadora de la industria lechera, ha virtualmente despedido al delegado Fernando Andrés Díaz por defender los derechos de sus compañeros. Se plantea iniciar una amplia campaña difundiendo este atropello (girar adhesiones a fernandodiazatilra@yahoo.com.ar).

Charlamos con el compañero.

-¿Desde cuándo estás sin poder ingresar a la empresa?

-El martes 13 de julio me encontré con la sorprendente noticia de que tenía prohibido el ingreso a mi puesto de trabajo y el ejercicio de mi función gremial, como delegado elegido por el sector Gaona III en enero del 2003. Con esto la patronal culmina su objetivo de separarme de la empresa e impedir la representación sindical que me han dado mis compañeros.

-¿Qué esgrime la patronal?

-El día 26 de junio llaman telefónicamente a mi domicilio amenazando a mi familia, buscando que me aleje de Logística-La Serenísima SA. Frente a esto establecí la denuncia correspondiente en la Justicia y en mi sindicato Atilra. La patronal toma mi actitud de protección a mi familia como una calumnia e injuria, y por esta razón me separa.

Esto que te comento es la excusa legal de la patronal; en realidad la empresa históricamente no ha permitido que surjan delegados que

representen y defiendan los derechos e intereses de los trabajadores. A tal punto que tan sólo existen cerca de 100 afiliados al sindicato sobre 2.000 obreros. Una de las primeras medidas que tomo como delegado es iniciar una campaña de afiliaciones. Las infracciones al convenio colectivo de trabajo (CCT) eran moneda corriente. Por acciones desde el sindicato logramos tener una cartelera gremial, otorgamiento de categorías, bajar los ritmos intensivos y perjudiciales de trabajo y la incorporación de nuevos trabajadores a planta. A la semana siguiente la patronal despidió a 10 compañeros.

-¿Qué has hecho desde 13 de julio?

-A sugerencia del sindicato presenté un amparo judicial y luego una medida cautelar innovativa reclamando mi inmediata reincorporación. La causa está empantanada, ante un pulpo económico como La Serenísima. Estoy girando un petitorio a todos los trabajadores de la zona de General Rodríguez, que se está firmando masivamente, pidiendo adhesiones y solidaridad contra el accionar ilegal de esta patronal negrera. Vamos a un acto en puerta de fábrica en General Rodríguez y marcharemos al Ministerio de Trabajo. Agradezco la solidaridad de un gran número de delegados y directivos de Atilra Seccional Capital, del cuerpo de delegados docente de General Rodríguez y su directiva -quienes se han planteado el apoyo incondicional concedores

de la política de Mastellone y compañía-, de ATE Moreno y TDO. ◀

Realizado por Fernando M.

DESPIDOS EN SAGIMA, LA MATANZA

Compañeros:

Somos dos trabajadores metalúrgicos de la fábrica Sagima de San Justo que el día miércoles 25 fuimos injustamente despedidos por la patronal. El motivo por el que nos echaron es que en la fábrica se empezó a protestar por los bajos salarios y las categorías; hicimos asambleas y un petitorio, y por reclamar lo que nos corresponde, en esta fábrica que está exportando muchísimo, nos echan para que nuestros compañeros tengan miedo y no protesten más.

Ya hemos buscado el apoyo del sindicato, pero parece que la UOM y nuestros delegados no están dispuestos a hacer mucho por nuestra reincorporación.

No queremos ser unos desocupados más, queremos que nos reincorporen y vamos a pelear para que lo hagan.

Luis y Alejandro

Nota: Los compañeros largaron una campaña el sábado pasado. Cuentan con nuestro apoyo.

Una victoria contra el capital inmobiliario y sus gobiernos

Las cooperativas de vivienda del Polo Obrero escrituraron sus dos primeros terrenos en la Capital



MARCELO RAMAL

El miércoles 18 de agosto, se escrituró el primer terreno de una cooperativa de vivienda del Polo Obrero de la Capital. Los compañeros de "Los vecinos luchadores" contarán ahora con un terreno en la zona de Barracas, para llevar adelante una obra que albergará a veintisiete familias. Dos días después, escrituró "Dulce Hogar", primera cooperativa constituida por el Polo en la Ciudad. Su terreno, ubicado en Maderos, posibilitará llevar adelante un proyecto para trece familias.

En una ciudad donde la expulsión del vecino trabajador es la política cotidiana de los que gobiernan, haber escriturado dos terrenos es una victoria de los explotados y de los piqueteros contra el capital inmobiliario. No se equivocó la compañera de "Los vecinos luchadores" cuando, al momento de estampar su firma en la escritura, le pidió al escribano interviniente "un segundo" para abrir su cartera y calzarse, con convicción, la gorra del Polo Obrero.

La hostilidad del gobierno de Ibarra hacia la vivienda popular se aprecia, particularmente, en aquello que los propios "centroizquierdistas" consideran la solución para el déficit habitacional, es decir, los sistemas de "autogestión". A través de ellos, el Estado deja librados a los sin techo a la voracidad del mercado inmobiliario. En una ciudad donde se ha desatado una febril especulación con terrenos y propiedades, las cooperativas deben procurarse un terreno para construir.

Violan los derechos de los detenidos de la Legislatura

El lunes 23 de agosto, la Asociación de Profesionales en Lucha (Apel, en el Polo Obrero) y Elena Reta, del MTL, concurrimos a una reunión convocada por la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación, a los fines de informar acerca de la situación de los detenidos por la causa de la Legislatura.

Allí denunciemos todas las irregularidades procesales cometidas por la jueza Ramond, quien ha violado sistemáticamente el derecho de defensa en juicio.

También manifestamos acerca de las condiciones de detención de los im-

Si lo encuentran, tienen que presentar al instituto de la Vivienda el proyecto constructivo completo, sin el menor apoyo técnico o profesional del Estado. El gobierno ni siquiera asiste con recursos financieros a las cooperativas para concretar señas o adelantos de boleto durante los largos meses en que se sustancian esos trámites. Es por eso habitual que las operaciones de compra de terrenos se "caigan" en el interin, cuando el propietario recibe una oferta privada superior. No sorprende que, con semejante "máquina de impedir", durante 2003 sólo se haya ejecutado el 30% del presupuesto previsto para "autogestión" en la Ciudad...

La lucha del Polo Obrero

El Polo Obrero logró vencer muchos de estos obstáculos con una férrea organización. Actualmente, contamos con veintidós cooperativas, que agrupan a más de cuatrocientas familias. Esta federación se reúne semanalmente, discute la situación política, la agenda de lucha del Polo y, naturalmente, las iniciativas y gestiones en torno del techo.

Una de sus principales conquistas es la formación de un equipo técnico con arquitectos, sicólogos y abogados, que asiste a los compañeros en todos los requisitos exigidos por el Estado. En particular, el núcleo de arquitectos centralizó la búsqueda inmobiliaria, habiendo estudiado más de doscientos terrenos en la Ciudad. Asimismo, diseñaron las viviendas de las dos cooperativas que escrituraron y de una tercera que viene en camino, y que esperamos concrete el acceso a la tierra en alrededor de un mes. Meses atrás, la federación de cooperativas del Polo intervino, junto al PO, en el debate

que se realizó en la Legislatura de la Ciudad en torno de la reforma de la ley 341 de "autogestión habitacional". Tanto en el plano político como en el técnico, sometimos a una crítica implacable a la ley 341, y le opusimos un programa que plantea un ataque en regla a los acaparadores inmobiliarios comenzando por el propio Estado: exigimos la disolución de la Corporación del Sur, el pase de sus tierras a disposición de las organizaciones de lucha por el techo, y el control obrero de la banca pública de la Ciudad. En más de una oportunidad, todo el Polo Obrero de la Capital debió movilizarse a los estamentos del Estado para "destrabar" los infinitos bloqueos burocráticos que se abatieron sobre nuestras cooperativas. Con esta política, nos convertimos en una referencia para todo el movimiento de vivienda de la Ciudad, incluso para aquellos que no están directamente vinculados al movimiento piquetero o que vienen organizando cooperativas con mucha antelación al Polo.

La perspectiva

La concreción de estas escrituras plantean, para sus compañeros, el inicio de una nueva etapa, dura y compleja: la concreción del proyecto constructivo. Habrá que lidiar, para ello, con el presupuesto exiguo que el gobierno destina a las cooperativas: mientras que en las licitaciones de obras para contratistas privados se prevén costos del orden de 90.000 pesos por vivienda, los proyectos autogestivos sólo disponen de 48.000 pesos. ¡Pero la puesta en marcha de los proyectos, aún con estos recursos, desenmascara la turbia relación entre el Estado y la patria contratista! No sorprende, por ello, que —como ya esta ocurriendo con otras cooperativas— el Estado demore indefinidamente la entrega de adelantos económicos y la aprobación de planos. Como lo hicimos en el pasado, vamos a en-

frentar estos nuevos obstáculos con la organización y la lucha. Un combate que debe proyectarse a la formación de una gran coordinación de cooperativas de toda la Ciudad, dirigida a arrancarle al Estado terrenos y predios ociosos; imponer el

control de los trabajadores sobre los recursos y la banca estatal y, sobre esta base, establecer un gran plan de viviendas y obras públicas bajo control de las organizaciones obreras, de vivienda y de sus profesionales.

Ni un desalojo en Villa Urquiza

EN PARQUE CHAS, ¡NO LO PERMITAMOS!

Llamamos a todos los vecinos, comerciantes, trabajadores, organizaciones sociales y políticas del barrio, a movilizarse para evitar que una familia entera sea desalojada y quede en la calle.

La familia de Graciela Trotta se conforma con sus dos hijos y su madre. En agosto de 1998 accedió a un crédito de 30.000 pesos para comprar su casa; con mucho sacrificio pagó 15.000 pesos, hasta que en el 2001 la crisis le impidió continuar pagando (hoy esa deuda trepó a 56.000 pesos). La familia Trotta fue declarada *quebrada*, como si se tratase de una sociedad anónima, y se plantea el remate de su vivienda.

La familia Trotta llevó una propuesta al departamento jurídico del banco (Banca Nazionale del Lavoro) para re-financiar la deuda con una quita de intereses. Hasta el momento no obtuvo

respuesta.

Ante esta situación, comenzamos una campaña de solidaridad en la puerta de la Banca Nazionale del Lavoro, en Triunvirato y Blanco Encalada, de Villa Urquiza, con la participación de compañeros de la Asamblea de Villa Urquiza, vecinos y el Polo Obrero del barrio.

Con volantes y megáfono en mano explicamos a los vecinos y trabajadores que pasaban por la zona la situación de esta familia y llamamos a firmar un petitorio de solidaridad contra el desalojo. Los vecinos se acercaron para solidarizarse y muchos de ellos se comprometieron a iniciar una movilización hasta asegurar que no se lleve a cabo ni el remate de la vivienda única ni ningún intento de desalojo. En este sentido, el Polo se comprometió a extender su movilización.

Felipe

Ibarra desmantela el sistema de salud VETÓ LA LEY DE VACANTES DE CONCURRENTES HOSPITALARIOS

DE CONCURRENTES HOSPITALARIOS

Ibarra acaba de vetar integralmente una ley (1390), sancionada por la Legislatura de la Ciudad, que establece el cupo de vacantes para profesionales concurrentes, que trabajan ad honorem (gratis) en el sistema de salud porteño. La norma surgió en respuesta a un reclamo iniciado por el Movimiento Interhospitalario de Concurrentes y Becarios en contra de la reducción de vacantes establecida para este año.

Las vacantes del año pasado fueron 1.844. Para este año están previstas 739. Ese fue el factor que movilizó el reclamo de los concurrentes.

En mayo último, el Movimiento Interhospitalario de Concurrentes y Becarios se presentó en la Comisión de Salud de la Legislatura en busca de una respuesta.

Los concurrentes forman parte del sistema de capacitación en los hospitales públicos porteños, al igual que los residentes. Los residentes reciben un sueldo, los concurrentes no. Pero, en los hechos, de ambos depende el grueso del trabajo asistencial, en servicios diezmados por la falta de nombramientos.

La ley 1390 frenó la reducción de las vacantes, dispuso que su número se establezca según la necesidad de profesionales en cada hospital y, hasta tanto esto se cumpla, "la Secretaría de Salud ajustará al número de vacantes previstas en 2003 y se abstendrá de realizar cualquier otra modificación programática".

La Secretaría de Salud declara que "para nosotros, no se puede capacitar en buenas condiciones a más de 800 concurrentes". "Nosotros no podemos regular la cantidad de médicos que egresan de las universidades, pero sí podemos dar menos vacantes en pos de un mejor nivel de capacitación" (Dr. Solmesky, subsecretario de Salud).

El progre Ibarra se pone en el terreno del ministro Ginés, cuando declara que los médicos sobran, y particularmente los psicólogos. Lo de la capacitación es un bolazo, porque lo que hacen los concurrentes y residentes es, casi exclusivamente, trabajar como esclavos.

La Interhospitalaria va ahora por la insistencia de la Legislatura contra el veto de Ibarra.

S.V., sobre informes de M.W.

Nora Petrillo
(Apel en el Polo Obrero)

ROSARIO

Se profundiza el reclamo

El martes 24 de agosto, los docentes de Rosario y San Lorenzo, y trabajadores estatales de ATE, marchamos a la sede de la Gobernación a reclamar aumento de salario.

Esta marcha, la asamblea preparatoria, los debates con los compañeros de ATE, las reuniones zonales que estamos realizando, nos están fortaleciendo para el plan de lucha que comenzaremos el 1 de setiembre con un paro de 24

horas y una marcha a Santa Fe Capital.

Hay confianza en los compañeros, sienten que las movilizaciones se preparan desde las escuelas, que la Comisión Directiva, los respalda ante cualquier duda y frente a las presiones del ministerio. Los compañeros, ven que estamos teniendo repercusión en los medios, que ha comenzado el debate con los otros gremios. Se está comenzando a generar la confianza de que al gobierno de

Obeid hay que darle batalla. Cada día los compañeros se sienten más seguros del reclamo, nuestra provincia no es pobre y nuestro básico es uno de los más bajos del país.

Cada vez son más los compañeros que sienten que no hay razón para seguir perdiendo tiempo, que podemos organizarnos. La lucha salarial está generando un profundo debate político.

María Elena Molina

SALTA

Elecciones en la Ctera: Hay que expulsar a Choque

En virtud de las próximas elecciones que se realizarán el 7 de septiembre para renovar las autoridades de la Ctera, la integrante de Tribuna Docente, Patricia Poblete, indicó que ese sector se encuentra recorriendo las escuelas a los efectos de informar sobre estos comicios ya que no hay ninguna información por parte de la ADP.

En este sentido, agregó que los docentes no reciben datos sobre las mesas de votación y dónde les corresponde sufragar, como una estrategia de Virgilio Choque, ya que "estas elecciones le preocupan porque se presenta en la oposición un frente único que es la lista Violeta-Rosa-Ro-

ja que se propone expulsarlo de la Ctera por haber traicionado a los docentes a nivel nacional".

Asimismo, Poblete calificó de muy importante la participación de la docencia en las próximas elecciones, a realizarse el 7 de septiembre, por lo cual deberán recabar información que "es retaceada sistemáticamente por la Agrupación Docente Provincial".

La lista opositora a Virgilio Choque, en las elecciones de la Ctera, propone que el salario mínimo para los docentes sea de 800 pesos y no el aumento "miserable" que dispuso el gobierno provincial.

Asimismo, indicó que en el marco de la campaña, los docentes expresaron su interés en concurrir a las urnas pese a la escasez de información.

Con respecto al convenio que firmó la provincia con la ADP y Ctera, asumiendo el compromiso de pagar el incentivo a los docentes, erogando 3 millones de pesos mensuales, Patricia Poblete, de Tribuna Docente, consideró que pese a los anuncios de adelantar el pago, la presente cuota recién será acreditada para septiembre.

En torno a las próximas elecciones del 7 de septiembre, los docen-

ANTE LAS PROXIMAS ELECCIONES EN CTERA

La Comisión Directiva de Aten Plottier hace pública su decisión de apoyar al frente opositor Lista Violeta-Rosa-Roja en las próximas elecciones de Ctera.

Hoy la necesidad urgente de recomposición salarial recorre el país, y necesitamos una dirección dispuesta a lanzar un plan de lucha para conquistarla.

Para poner a la Ctera en pie de lucha, uniendo y nacionalizando cada lucha provincial en lugar de aislarla.

El 7 de septiembre te proponemos votar al Frente Opositor.

Comisión Directiva de Aten Plottier

tes deben recuperar el gremio de la Ctera, porque "traicionó" al sector de todo el país.

Fuente "F.M. Noticias"

CRECE LA LUCHA POPULAR FRACASÓ RODRIGUEZ SAA

El plebiscito convocado por Rodríguez Saá para avalar a un gobierno jaqueado por la crisis y la lucha obrera, fue un fracaso estrepitoso. Las cifras oficiales hablan de que votó "el 57,52% (151.133) del total de 262.750 empadronados en toda la provincia... El dato no concuerda con el avance que dió el diputado Adolfo Rodríguez Saá... de que había superado el 70%..." (Clarín, 24/8). Según medios independientes, la votación no habría llegado al 35% del padrón; la sensación popular es que no votó nadie (ver Crónica).

El fracaso del gobierno se veía venir. En la semana previa se había reanimado la lucha docente: un paro cumplido por más del 50% de la docencia tuvo lugar el viernes 20, convocado por la directiva surgida en la Carpa. La movilización siguió en la semana y un nuevo paro fue realizado el jueves 26.

El ánimo popular (hay más reclamos obreros) sigue siendo contrario al gobierno.

Se trata de un gobierno jaqueado. Sin embargo, la Multisectorial, que sigue reclamando la intervención federal, está paralizada. La abstención no tuvo "padres" porque la Multisectorial no organizó una campaña por ella. Según *Ámbito Financiero*, el obispo Lona (líder de la Multisectorial) incluso habría ido a votar en el plebiscito.

La posibilidad de buscar una salida a la crisis en el marco del propio régimen ha sido desechada por el gobierno nacional. Más aún, K y la Ctera salvaron a Rodríguez Saá del derrumbe en el momento más álgido de la lucha docente, y el pacto dentro del PJ va en el sentido de mantener a la familia.

El reanimamiento de la lucha obrera, con epicentro en los docentes, abre la perspectiva de un movimiento propio de los trabajadores.

Eduardo Salas

La oposición, en cinco seccionales

ELECCIONES EN LA UNION FERROVIARIA

La burocracia de Pedraza ha convocado a elecciones generales de Secretariado Nacional, congresales y Comisiones Ejecutivas de las seccionales para el 8 de noviembre, en los marcos proscriptivos resueltos por el Congreso de la Unión Ferroviaria reunido en enero pasado.

Estadutariamente, la elección debía realizarse en febrero, pero la burocracia verde obliga, de este modo, a la suspensión de las elecciones de delegados que deberían tener lugar en noviembre en varias seccionales, entre éstas Haedo y Victoria, donde sufriría una derrota.

En un gremio con reducida presencia de mujeres, la exigencia del cupo femenino agrega requisitos proscriptivos a los de contar con candidatos en el 50% de las seccionales del país. Para ser candidato a directivo hay más requisitos que para postularse a presidente de la Nación, y cada firma de candidato a ejecutivo seccional debe ser certificada por escribano público.

Aun en el marco de este estatuto antidemocrático, existía la posibilidad de que una lista de oposición lograra superar los obstáculos y presentarse.

La lista tradicional de oposición, la Celeste, presentó las impugnaciones al adelantamiento de la convocatoria ante la Justicia, pero sin tomar los recaudos para la presentación. Apenas se conoció la convocatoria electoral, el ala moyanista de la Agrupación 17 de Octubre, integrante de la Celeste en frente con la izquierda, se pasó al campo de la Verde. El secretario general de la seccional Victoria, Mario "El Oso" Rodríguez, y su hermano Alberto, secretario adjunto de la seccional Haedo, junto con algunos delegados

"celestes" del Belgrano Sur, se integraron a las listas de Pedraza. También en el Roca, algunos afines al "Oso" han ofrecido sus candidaturas a la Verde. Pero la frutilla del postre fue la actitud del ala CTA de la 17 de Octubre, que el día mismo que expiraba el plazo para la presentación de listas decidió no ofrecer sus candidatos, frustrando así la constitución de la lista nacional opositora y reduciendo también la cantidad de seccionales con representación de la oposición.

Esta debacle de la Celeste se explica perfectamente a la luz del pacto Kirchner-Duhalde que pergeñó la reunificación de la CGT y la convocatoria al Consejo del Salario Mínimo.

Frente a Pedraza sólo se presenta una oposición, la Lista Bordó, en cinco seccionales sobre 29, aunque son las más importantes: Gran Buenos Aires Norte (Victoria), Gran Buenos Aires Oeste (Haedo), Gran Buenos Aires Sud (Escalada), Mar del Plata y Tren de la Costa.

Para el activismo, la divisoria de aguas aclara el panorama, sin dejar de resultar una decepción para todos los ferroviarios la falta de oposición nacional a Pedraza. Pero ahora corresponde luchar por la oficialización de las listas de la Bordó y lograr un triunfo electoral en las seccionales del Gran Buenos Aires. Esto daría un golpe a la burocracia, al pacto Kirchner-Duhalde y a los vaciadores del sistema ferroviario. Luego, se plantea un profundo balance y reconstituir la oposición Bordó sobre nuevas bases clasistas y antiburocráticas.

Jorge Darío Hospital

ROSARIO - CORDON INDUSTRIAL - SANTA FE CAPITAL

Nos preparamos para el Encuentro de Mujeres

Las compañeras piqueteras del Cordon Industrial, de Rosario; las nuevas compañeras de Santa Fe Capital, que han comenzado a discutir cómo preparar el Encuentro; las trabajadoras docentes que venimos de dar una batalla para ganar las direcciones de Amsafe Rosario y San Lorenzo; las trabajadoras estatales, que luchan desde los hospitales... una vez más nos preparamos para organizar el XIX Encuentro de Mujeres, a realizarse en Mendoza.

Durante este año, las mujeres hemos tenido demandas, responsabilidades cada vez mayores; nuestra participación en los actos y las marchas es día a día más imprescindible.

Las mujeres necesitamos, hoy más que nunca, organizarnos para

participar en esta gran escuela que son los Encuentros de Mujeres. Vamos con todo lo aprendido; vamos con nuevos desafíos. Tenemos que garantizar la participación masiva desde los barrios y desde los lugares de trabajo.

Necesitamos pelear por refugios, guarderías, por salario y condiciones de trabajo.

Junto a los hombres del Polo y del Partido, el 24 de septiembre realizaremos una gran Peña pro viaje. Tenemos la tarea de juntar dinero. Nuestra consigna: el 9, 10 y 11 de octubre a Mendoza, para fortalecernos, para ganar el Encuentro, y para seguir.

Mujeres del Polo Obrero

LAS JORNADAS DE EDUCACIÓN POPULAR

El sábado 21 de agosto finalizó la primera etapa de los talleres de Educación Popular, que se llevaron a cabo en la Facultad de Ciencias Sociales.

La actividad fue un verdadero éxito, no sólo porque nos permite llevar adelante la importante tarea de la educación y alfabetización política de muchos compañeros a los que el sistema capitalista les ha negado su derecho, sino porque nos permite incorporar a numerosos simpatizantes que se han acercado entusiasmados por esta tarea concreta.

Ahora, el nuevo desafío es poner en práctica los talleres en los barrios. En breve comenzaremos en "El Pericón" de Merlo, en Moreno y en Villa Urquiza, de Capital.

Pero la tarea de la educación de los compañeros no debe quedar aislada: al igual que la alimentación, la vivienda y la salud, la educación es una reivindicación que debemos tomar en nuestras manos.

Llamamos a todas las regionales a discutir y plantear las necesidades de los barrios para organizar la actividad de manera centralizada. La educación de los trabajadores también es una cuestión política.

Lidia (Saavedra)

UJS - EL SOCIALISMO CRECE

Económicas de Lomas de Zamora: Victoria política aplastante

Se realizaron las elecciones de Centro de Estudiantes y claustro, de manera conjunta, en la Facultad de Económicas y de Derecho.

Desde que desembarcamos en Económicas, hace más de un año, hemos dado una pelea para desmascarar a la mafia Morada y sus negociados, perfilándonos como la única oposición política en la facultad. Las maniobras de la UCR fueron descaradas; desde el llamamiento de las elecciones en medio de las vacaciones; exigiendo 1.000 avales cuando la facultad estaba vacía; imponiendo que sólo nues-

tros candidatos debían ir a firmar la aceptación de cargo delante de la junta electoral; construyendo una falsa secretaría en el espacio que nosotros nos ganamos con la militancia; intentando reiteradas veces echarnos de la facultad; robándonos sistemáticamente mesas y materiales, y amenazando a todos nuestros compañeros; inventando listas fantasmas de todos los colores, desde marxista-leninistas a kirchneristas. Cuando todo esto no le alcanzó, de la mano del PJ se lanzó una campaña anti-piquetera y hasta una veda electoral.

El tiro le salió por la culata: conquistamos el 18% y nos hemos convertido en la segunda fuerza política de la facultad, apartando al PJ en el mismo territorio de Duhalde.

Más de mil estudiantes decidieron recuperar el Centro de las manos de los privatizadores, saludando nuestra intervención. Más de 50 compañeros colaboraron en la desgastante tarea de fiscalizar 15 mesas durante dos turnos para impedir el fraude; más de 25 compañeros estuvimos al pie del cañón peleando cuerpo a cuerpo los votos y construyendo esta organización.

Elecciones de Derecho: Pisando fuerte

Por primera vez se presentó en la Facultad de Derecho una lista clasista. Al igual que en Económicas logramos sortear todas las trabas burocráticas que nos impuso la mafia gangsteril de Jacobiti, que nos exigía 1.200 avales. Logramos conquistar el 6% de los votos (más de 400 estudiantes) a pesar de la veda electoral impuesta a fuerza de matones y amenaza de sanciones.

Que Ginés García vaya a laburar

GABRIEL SOLANO

Las declaraciones de Ginés García, a favor de los cupos y exámenes de ingreso porque los "médicos y psicólogos sobran", emanan del ministro de Salud de un país cuya salud pública (incluida también la salud mental) está en bancarrota. Para disipar el barullo que produjeron las declaraciones, Kirchner y Filmus salieron a desmarcarse.

Ginés García es propietario de un instituto privado de formación médica. Para las universidades privadas, la implementación de cupos en las universidades públicas sería

Nuestra intervención en estas elecciones permitió agrupar una cantidad importante de activistas decididos a enfrentar a los partidos patronales y construir una herramienta que aplaste la burocracia que administra la facultad como un shopping.

Sociales: Frente único

Se conformó el frente de oposición Pasillo Rojo (Partido Obrero, Lupa, MUI, QLN). Es la única fuerza unitaria de Sociales capaz de generar una alternativa. En Sociales hay una sola oposición; llamamos a los estudiantes a sumarse masivamente, participando en los plenarios abiertos y colaborando en la campaña para derrotar a la burocracia frepasista.

Nuestra responsabilidad

Nuestra creciente intervención nos pone ante la responsabilidad de seguir construyendo en toda la universidad de Lomas de Zamora una alternativa clasista para luchar por la anulación de la Ley de Educación Superior y la Ley Federal, para arrancar mayor presupuesto para la educación, para barrer con las camarillas enquistadas en el poder, para acabar con 'morados' y 'frepasistas' que actúan como correa de transmisión de la política fondomonetarista del gobierno capitulador de Kirchner.

Los compañeros de la UJS de la UNLZ demostramos que con una actitud militante y perseverante, programa y organización, los piqueteros de la universidad podemos tomar el cielo por asalto

Melania - UJS Lomas

TUCUMAN A FONDO CON LA PRIVATIZACION UNIVERSITARIA

Durante los días 26 y 27 de agosto se realizó en Tucumán una reunión en la que participó Pugliese, secretario de Políticas Universitarias, y el CIN (Consejo de rectores de las universidades nacionales). Pugliese planteó un "paquete" de medidas a las cuales las universidades debían adherir para poder obtener "presupuesto extra", algo que desmiente la demagogia de Kirchner, quien 48 horas antes había planteado su incondicional "respeto a la autonomía universitaria".

Los rectores aceptaron todo. Nadie denunció que el presupuesto para el 2005 continuará congelado, con sólo 500 millones más que el año pasado.

Han arreglado, además, la conformación de "Ciclos Generales de Conocimientos Básicos", que comprenderían los dos primeros años en todas las universidades nacionales, con excepción de la UBA, que ya cuenta con el CBC, y que pasarían a transformarse en un factor altamente expulsivo de la universidad.

Toda esta política va de la mano de los planes de auto-sostenimiento universitario a través de la "venta de servicios", los aranceles, los cupos y exámenes de ingreso, el alargamiento de las carreras de grado y el congelamiento salarial. El ejemplo de esta política está en Medicina de Tucumán, en donde se ha puesto un cupo de 240 ingresantes, sosteniendo el examen de ingreso y aranceles de cerca de 80 pesos, que excluyen masivamente a la juventud del acceso a la universidad.

Frente a estos planes de guerra contra la universidad pública, el único camino es poner en pie de lucha a la comunidad universitaria.

Diego Carrazán
(presidente del Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras)

LA MARCHA DEL 16 EN LA PLATA Y EL CONGRESO EDUCATIVO EN OCTUBRE Encuentro de la Coordinadora Secundaria de La Plata

El sábado 21 de agosto se realizó el primer Encuentro de la CES, con la participación de comisiones directivas y estudiantes de once colegios platenses. Casi un centenar de secundarios discutieron en comisiones y plenario una enérgica campaña de movilización, de denuncia de la Ley Federal y Provincial de Educación y de lucha por su anulación.

El Encuentro de la Coordinadora debatió una campaña para reclamar la triplicación del presupuesto educativo y la "ruptura con el FMI y más plata para educación".

Otra resolución importante dejó en claro que los secundarios queremos impulsar, junto a los profesores, docentes universitarios y no docentes, un Congreso Educativo (para el mes de octubre) que vote un programa y un plan de movilizaciones y actividades en defensa de la educación pública, laica y gratuita y del derecho a estudiar (cuando cierran cursos y la crisis

social empuja a los chicos fuera de las aulas).

Muy importante fue la decisión de realizar una gran marcha el próximo 16 de septiembre, al cumplirse 28 años de la "Noche de los Lápices". Votamos luchar por el juicio y castigo a los asesinos de ayer, pero también a los asesinos y represores de hoy, y reclamar el desprocesamiento inmediato de los 4.000 luchadores populares, así como de los compañeros Sergio Salgado y Martín Ogando.

Este importantísimo plenario ha confirmado la organización de los secundarios platenses (que ahora deberá extenderse a Ensenada y Berisso) para decirle basta a una política de destrucción de la educación pública por parte del gobierno que nos quiere dejar sin escuelas y colegios, que no entrega las becas y nos niega la rebaja del boleto.

¡Viva la Coordinadora! ¡Viva el Primer Encuentro de la CES! ◀

Franco Rapanelli

CORDOBA DOS GRANDES TRIUNFOS EN VILLA EL LIBERTADOR

Después de la marcha que se realizó el lunes 9, "a pata y pulmón", con la CCC y la Tendencia 29 de Mayo, desde la Villa al Ministerio de la Solidaridad, al cumplirse un año de la toma y desalojo de las tierras, obtuvimos un gran triunfo, casi sin precedente en Córdoba. Ocurrió después de triunfos parciales como la obtención, primero, de los terrenos y algunas conquistas mínimas. Hoy estamos con un compromiso de un plan de vivienda para 150 familias y la entrega de materiales para aquellos que hoy tienen una vivienda en malas condiciones o poseen un terreno y necesitan ampliar o refaccionar la vivienda que hoy poseen.

Después de este gran triunfo, el fin de semana nos dimos el lujo de inaugurar con más de 500 chicos, junto a sus padres, el CCI (Centro de Cuidados Infantiles) "Horacio Sarmiento". A la mañana recibimos a los chicos con un exquisito chocolate caliente con facturas. Durante todo el día se contó con la participación de títeres y payasos del Centro Cultural del barrio, películas y juegos con grandes premios preparados por las compañeras del centro. Como si esto fuera poco, no faltó el sorteo con premios para casi todos los chicos. Esta fiesta popular tuvo su broche de oro -entrada la noche- con cuarteto, folklore y... ¡todos a bailar!

A pesar de las provocaciones y robos que venimos sufriendo como consecuencia de la internas del PJ (un bastión político que De la Sota no está dispuesto a largar), la organización y la lucha de los vecinos y del Polo

Obrero contra las presiones del aparato del Estado no se ha frenado. La decadencia de su aparato punteril es uno de los factores fundamentales que dio lugar a las organizaciones piqueteras en los barrios.

Ni un paso atrás.

Coquelio y Beatriz

SALTA LA MARCHA CONTRA EL TARIFAZO DEL AGUA

Rodolfo Zacarias, integrante de la mesa de conducción de la Corriente Clasista y Combativa y Secretario General del sindicato de televisión, convocó a la ciudadanía a participar el 25 de agosto de la marcha que se realizará para repudiar el tarifazo de la empresa Aguas de Salta y la instalación de medidores.

"Nosotros impulsamos la lucha por reestatizar la empresa", explicó el luchador social, quien además detalló que hay más de 22 organizaciones barriales que participarán de la marcha, y a esto hay que sumarles gremios como la CTA y ATE, la CCC, Barrios de Pie, el Polo Obrero y el MST, entre otras organizaciones.

Por otra parte, Zacarias manifestó que también hace falta pelear por otras cosas, porque en Salta muchos chicos no tienen para comer y el 60% de la población provincial está por debajo de la línea de pobreza.

"Convocamos a toda esta gente a esta lucha, de ser posible a la plaza y si no, que se manifieste de la mejor manera posible, que se haga sentir", exhortó.

Fuente: "Algo Personal", FM Noticias 88.1

la página de la UJS en Internet
www.ujs.org.ar

FRENTE AMPLIO – ENCUENTRO PROGRESISTA

Un frente que provoca vómitos

Para que nadie se engañe, todos y cada uno de los capítos del Frente Amplio-Encuentro Progresista repiten a cada paso que nada, absolutamente nada, cambiará en el Uruguay con su llegada al gobierno. El último que acaba de repetirlo es Carlos Viera, uno de los principales economistas del FA, en un reportaje en *Clarín* (29/8).

Viera comienza diciendo que el FA gobernará "sin contraponernos a los grandes grupos". Una manifestación verdaderamente notable porque durante décadas los centroizquierdistas uruguayos rompieron la paciencia del pueblo afirmando que el problema de nuestros países no eran ni la crisis capitalista ni la opresión imperialista (una palabra que "desapareció" hace mucho de su léxico), sino la acción del "capital concentrado". Ahora, a punto de llegar al gobierno, han vuelto a hacer un nuevo descubrimiento: que tampoco los "grandes grupos" son un problema. O para decirlo más claramente, que van a gobernar con ellos y para ellos.

A los exportadores les dicen que "no se impondrán retenciones

a las exportaciones". Cargill y Dreyfuss, agradecidos.

A los banqueros, que "no habrá impuesto a la renta financiera". El Citibank y la City de la Ciudad Vieja, agradecidos.

Más aún, garantiza que "no habrá impuestos a la renta de no residentes", es decir que, bajo el gobierno de la "izquierda", Uruguay seguirá siendo el "paraíso financiero" donde van a parar los fondos negros fugados de buena parte de América Latina. Los evasores, los narcos y los traficantes de armas, agradecidos.

Por supuesto, Viera reiteró que Uruguay va a cumplir sus "compromisos externos", es decir, pagar hasta el último dólar de su deuda externa aunque, reconoció, no tiene condiciones para hacerlo. La deuda externa equivale al 100% de su PBI y sólo el pago de intereses se come la tercera parte del presupuesto. Peor aún, los mayores vencimientos con el FMI y otros organismos internacionales se concentran en los dos primeros años de un eventual gobierno del FA (2005/2006).

Pero, aún en estas condiciones, Viera anticipó que "descartamos el

default", sin reparar que no es más que el mecanismo capitalista normal para la renegociación de los plazos y montos de las deudas impagables.

¿Quién va a pagar todo esto? La respuesta es simple: si no pagan los acreedores ni los banqueros, ni los evasores, ni los exportadores, ni los grandes grupos, van a pagar los trabajadores y el pueblo explotado.

Viera dice que habrá "un impuesto progresivo a todas las ganancias, no sólo el salario, con un mínimo no imponible, como en Argentina". Esto significa, en primer lugar que el FA va a mantener el ignominioso impuesto al salario. Y que, además, extenderá esta confiscación a todas las rentas de la clase media y de los pequeños propietarios. Para los desocupados, Viera dice que harán "un plan similar al Jefes y Jefas de hogar argentino", es decir, una miseria.

La izquierda democratizante uruguaya ha presentado un programa y un frente para vomitar.

Hay que votar al PT y reforzar sus filas.

Luis Oviedo

ACUERDO EN NAJAF

El clero shiíta negocia con los yanquis

Después de tres semanas de bombardeos que destruyeron la ciudad hasta sus cimientos y dejaron cientos de muertos y heridos, las tropas norteamericanas desistieron de su intento de desalojar de Najaf (la ciudad santa de los shiítas, al sur de Irak) cuando el clérigo Al Sadr aceptó un acuerdo político con el ayatollah Alí Sistani, la máxima autoridad religiosa shiíta, que fue refrendado por el gobierno provisional y los norteamericanos.

El acuerdo establece el cese del fuego y el retiro de la ciudad santa de las milicias y de las tropas norteamericanas; y la entrega del control a la policía del gobierno títere. Las milicias se retiran con sus armas y la inmunidad de Al Sadr. El gobierno provisional se hace cargo de la indemnización de las víctimas y sus familiares.

El resultado del acuerdo es contradictorio, pero está conforme a la política de fortalecer a las fuerzas represivas del gobierno títere. Aunque el primer ministro Alawi, un agente en la nómina de la CIA, pretendía una salida militar, los partidos shiítas oficiales impusieron el armisticio.

Según la prensa británica, el retorno de Sistani, que había ido a Londres a tratarse de "dolencias cardíacas", era la "última alternativa" para un acuerdo negociado en Najaf (*Financial Times*, 26/8). Su ausencia de Najaf durante las tres

semanas de bombardeos fue interpretada como una "carta blanca" para la represión contra Sadr (ídem).

Luego del acuerdo de Najaf la asamblea de las mayores autoridades shiítas de Irak, La Marjaiya, reunida en Najaf luego del cese del fuego, resolvió abandonar la lucha armada: "Aún no hemos agotado las soluciones pacíficas para poner fin a la ocupación", declaró su vocero (*Clarín*, 29/8). Al día siguiente, Al Sadr anunció que "pasaría a la actividad política" y que convertiría a sus milicias en "un partido" (*Le Monde*, 31/8).

La dirección shiíta encabezada por Sistani apoya la "institucionalización" de la ocupación, a través del proceso electoral que tendría lugar en el 2005. Sistani no se había opuesto a la invasión ni llamado a "tomar las armas" contra el ocupante.

Gracias a Sistani, la rebelión shiíta ha sido temporalmente desactivada. Los ocupantes pretenden, sin embargo, imponer sus propios hombres al frente de Irak. Como lo dice el Consejo de los clérigos sunnitas, "Washington quiere que alguna gente con ciertas ideas dirija Irak" (*El País*, 27/8). Los choques, en consecuencia, son inevitables.

O sea que la ocupación no sale del pantano.

L. O.

Cultura y Sociedad

Chau, Juancito

Hace treinta años, en Buenos Aires, en este "lejano puerto" moría Raúl González Tuñón coincidiendo en lo conceptual con la nota publicada en *PO* N° 865, uno de los poetas más grandes de América.

Para Tuñón, la literatura fue una simple extensión de su actitud militante hacia la vida, de su compromiso incondicional con la lucha y, a su manera, con la revolución; en el poema "Lluvia", habla del amor a una mujer, potenciado por el romanticismo de la lluvia, pero no olvida que esa misma lluvia inunda los barrios de los trabajadores.

En uno de sus innumerables viajes, allá por la provincia de Neuquén, encuentra en un circo de animales famélicos y carpa remendada a una mujer que se hace llamar Johnny Walker; allí nace el personaje que a la postre se apropiaría de su autor, allí comienza a andar "Juancito Caminador". Y anduvo por España en la década del '30, en el Madrid revolucionario, volcando sus impresiones en el libro *Muerte*

en Madrid; anduvo por Francia, por China, por la URSS, por La Martinica y por otros muchos puertos, y amalgamó a todas las plazas del mundo en una sola plaza... "donde un banco me espera".

Si bien permaneció fiel al Partido Comunista, lo que lo llevó a escribir su lamentable poema "Muerte de un traidor", con motivo del asesinato de Trotsky, tuvo no pocos roces con aquél y su estilo literario oficial, el "realismo socialista". Tuñón se definía como "realista romántico" -el traslado fiel, pero apasionado, de lo que se ve y se vive-, con la necesidad de "sacar el arte a la calle". Y, coherente con su estilo de vida, defendió esta postura desde la actividad práctica, por ejemplo, en el grupo de Florida. Raúl González Tuñón, o lo que es lo mismo, Juancito Caminador, fue un revolucionario que escribió poemas, un militante dedicado a la literatura, un Hombre; en toda la extensión de la palabra.

Tano (Liniers)

EN MEMORIA DE CATA GUAGNINI

DE SINAN

Queridos compañeros:

Nos hemos enterado con tristeza de la pérdida de la camarada Catalina Guagnini. Nos gustaría extender a todo el partido nuestros sinceros sentimientos de pesar y nuestras condolencias.

Sinan, en nombre del CC de RML de Turquía

DE FRANCO GRISOLIA

Queridos compañeros:

Es con profunda tristeza que ahora, con atraso, me he enterado de la muerte de la querida compañera Cata. Envío mis más sentidos sentimientos de solidaridad fraterna, y también en nombre de la Asociación Marxista Revolucionaria "Progetto Comunista". Personalmente, he tenido el privilegio de conocer bien a Cata algunos años atrás, cuando fui su huésped junto al compañero Peter, de Estados Unidos, en ocasión de una de las reuniones de nuestro movimiento internacional en Buenos Aires. Fue cuando pude apreciar a pleno sus grandes dotes humanas,

su inteligencia, su simpatía.

Cata era una de esas compañeras y compañeros que, cualquiera sea su edad, parece casi imposible que no esté más cerca de todos nosotros para luchar por el socialismo. Y si un lamento podemos tener frente a una vida como ésta, intensa y positivamente vivida, es que todos nosotros no hemos todavía logrado realizar el mundo nuevo por el cual Cata ha vivido y luchado. También en su recuerdo continuaremos nuestra batalla. Fraternalmente

Franco Grisolia

DE IANIR

A la familia de Cata Guagnini, a los camaradas del Partido Obrero:

Quiero enviarles en mi nombre y el de los compañeros de la SWL (Palestina) nuestros más sinceros saludos y rendir homenaje a Cata, luchadora incansable de la causa de los desaparecidos y la clase obrera internacional.

Catalina Guagnini, ¡hasta el socialismo siempre!

Ianir, Socialist Worker League (Palestina)

CORREO DE PRENSA OBRERA

Mil gracias

Compañeros del Partido Obrero:

El solo hecho de publicarme mi artículo sobre la situación de la marina mercante, un tema al que casi nadie cede 1 cm de espacio, ni tampoco el mínimo de éter (por algo será... nefasta frase), que ustedes lo saquen en su próximo número, ya solo eso lo hace merecedores de mi sincero agradecimiento.

También, compañeros, como he perdido la agenda de las direcciones electrónicas de los partidos de izquierda u otros organismos de los tantos que luchan y, que podrían tener sintonía o interesarles el tema, les pido algo más de vuestra solidaridad o, bien que me reenvíen mi anterior mail que trata la cuestión o, si esto es demasiado engorroso, me envíen por éste medio las direcciones que Uds. conozcan.

No es de lo único que puedo hablar sobre la marina mercante, hay otros temas que están vinculados a ella y que también afectan a la comunidad toda, como es la contaminación de los mares y ríos haciendo estragos en sus faunas, éste también es un tema que nadie lo quiere tomar, ni siquiera el Defensor Nacional de la Nación (Dr. Mondino), ni hablemos de los escribas y microfonistas de los medios del sistema, afines y tributarios de los capítos de las empresas navieras.

Es todo compañeros, reitero mi agradecimiento, quedo a la espera obviamente del próximo número de *Prensa Obrera* y me despido con un fraternal abrazo.

Grinao

PRIVATIZA LA PLATAFORMA CONTINENTAL

Enarsa: Kirchner entrega el Mar Argentino

El gobierno presentó la creación de la empresa Enarsa (Energía Argentina Sociedad Anónima) como el instrumento para "la recuperación del papel del Estado en el sector energético". Algunos apologistas rentados no dudan en calificarla como una manifestación de "soberanía nacional" y el ministro De Vido llegó a calificarla como "una epopeya".

Dime de lo que te jactas... En realidad, con la creación de Enarsa, Kirchner se apresta a consumir una de las mayores entregas del patrimonio nacional de la historia argentina, tan pródiga en estos menesteres.

LUIS OVIEDO

"El Estado se viste de privado"

Alrededor de Enarsa, el gobierno está creando espesas cortinas de humo. Una de las primeras es que se trataría de una "empresa estatal". Enarsa, en realidad, será una "sociedad anónima de capital privado", sujeta al derecho privado que rige a estas sociedades (ley 19.550). Por eso, el senador oficialista Nicolás Fernández, presidente de la Comisión de Energía y Combustibles, señaló que "no se trata de una incursión estatista sino que, por el contrario, el Estado se viste de privado" (*La Nación*, 11/8). El status jurídico de la empresa revela claros objetivos privatizadores. El oficialismo rechazó airadamente el reclamo de los senadores radicales de que fuera una "sociedad anónima con participación estatal mayoritaria".

Por ser una empresa privada, Enarsa no estará sujeta al control de los organismos propios del Estado (Sigen, Auditoría General, Oficina Anticorrupción) ni del parlamento. La camarilla kirchnerista quiere las manos libres; no es un hecho menor a la luz de la experiencia de los fondos de la provincia de Santa Cruz fugados al exterior. Por ser una empresa privada, Enarsa podrá contratar y asociarse de manera directa, por una simple resolución de su directorio.

Ni siquiera Menem logró semejante capacidad de manejo arbitrario del patrimonio del Estado.

El nacionalismo hecho Bolsa

El control de los actos del directorio y de los gerentes de Enarsa recaerá por entero en manos de los accionistas. Estos serán el Estado nacional (53% del capital), las provincias (12%) y el capital privado, de cualquier origen (el 35% restante). Como anticipó el ministro De Vido, las principales interesadas en suscribir las acciones de Enarsa serán las empresas que ya operan en el sector. Es decir que se trata de un proceso de asociación del Estado con los grandes monopolios petroleros internacionales.

El capital privado no tendrá representantes en el directorio de Enarsa ni derecho a voto en las asambleas de accionistas. Será, sin embargo, el capital privado el que

dirija efectivamente la nueva empresa: como el 35% correspondiente al capital privado cotizará en la Bolsa, el vaivén de sus acciones no sólo determinará el valor de la empresa sino también su política: bastará una baja pronunciada en las cotizaciones bursátiles para que el directorio "estatal" rectifique las decisiones que el capital privado considere lesivas para sus intereses.

Ezequiel Espinosa, presidente de la nueva Enarsa, lo dejó muy en claro cuando dijo a una revista especializada que su objetivo era obtener "un retorno interesante para nuestros accionistas" (*Revista Petroquímica, Petróleo, Gas y Química*, 15/8).

Empresa virtual

La nueva SA podrá, según la ley que la creó, "explorar, explotar, producir, generar, transportar, distribuir y comercializar, tanto local como internacionalmente, bienes energéticos en todas sus formas". El mensaje que acompaña la ley aclara que "en todas sus formas" comprende el petróleo, el gas natural, la energía eléctrica, "el carbón, la energía nuclear, las energías no convencionales como el hidrógeno, sin ningún tipo de limitaciones". Es decir que Enarsa concentra en sus manos, sin ningún control fuera de sus accionistas, una masa enorme de riquezas nacionales (y de multimillonarios negocios potenciales).

Para explotar semejante patrimonio, sería necesario un capital de varios miles de millones. Pero el capital inicial con que se ha dotado a la nueva empresa es ridícula-

mente mínimo (al igual que su dotación de personal, que apenas alcanza a 25 personas).

Existe una manifiesta contradicción entre el patrimonio estatal que se ha puesto en manos de Enarsa y el capital propio de la empresa, virtualmente inexistente. Enarsa no tiene capital para explorar por sí misma un área petrolera o para perforar un mísero pozo. Por eso hay quienes la califican como una "empresa virtual", al estilo de las Líneas Aéreas Federales, creadas por Kirchner, que carecen de aviones.

Plataforma continental

Enarsa recibirá, particularmente, "la titularidad de los permisos de exploración y las licencias de explotación de la totalidad de las áreas marítimas nacionales que no se encuentren permisionadas o concesionadas". En realidad, las que sí lo están son muy pocas, ya que, como reconoce Espinosa, "toda la cuenca marítima está inexplorada" (*idem*).

De un plumazo, Kirchner ha privatizado el 35% de la plataforma continental, que según la Constitución constituye una propiedad indelegable del Estado. Los apologistas argumentan que el Estado no transfiere la propiedad sino "apenas" la exploración y la explotación. Ocurre que el petróleo es un recurso no renovable; aunque la propiedad del pozo continúe formalmente en manos del Estado, lo que importa es la propiedad del crudo extraído, que pertenecerá en su totalidad al concesionario. Éste, como lo vienen haciendo Repsol y las demás, podrá exportarlo y re-

El ocaso del "Grupo Fénix"

Desde hace un tiempo, el llamado "Grupo Fénix" se presenta como el vocero de las posiciones más "nacionalistas" de la burguesía nacional.

Su principal representante, Aldo Ferrer, acaba de ser cooptado por el kirchnerismo como director de Enarsa, con honorarios acordes a tan alto cargo. Inmediatamente, Ferrer salió a defender el carácter "nacional" de la nueva sociedad anónima, que cotizará en Bolsa y

entregará la explotación efectiva de los pozos al capital imperialista.

El ingreso de Ferrer al directorio de Enarsa marca el ocaso del "Grupo Fénix". Los representantes "teóricos" de la burguesía nacional no pueden ir más allá que los patrones de carne y hueso, interesados en unirse como socios menores del gran capital en el saqueo de Argentina.

L.O.



La camarilla kirchnerista ha creado una empresa privada para beneficiar a los grandes monopolios

Enarsa y PDVSA

Según algunas informaciones, con la creación de Enarsa Kirchner estaría dando un paso necesario para conformar una alianza continental con la venezolana PDVSA. Sin embargo, la novísima creación kirchnerista es una versión empeorada de la PDVSA dirigida por los gerentes privatistas que armaron el sabotaje petrolero contra Chávez. Efectivamente, éstos dirigen la empresa como un coto cerrado, rechazando cualquier injerencia de los organismos del Estado (algo que Kirchner asegura, por ley, a los gerentes de Enarsa), y favo-

recian la privatización petrolera. Incluso, fugaban ingentes fondos mediante lo que daban por llamar "inversiones externas" de PDVSA, que de esta forma no ingresaba a Venezuela las divisas obtenidas de las exportaciones. Esta posibilidad de fugar capitales, por la misma vía, también está contemplada en la ley que da nacimiento a Enarsa. No en vano, en un reportaje, su presidente repite en varias oportunidades que la empresa está autorizada a "actuar fuera de la Argentina" (*idem*).

L.O.

tener en el exterior hasta el 70% de las divisas. Cuando los pozos estén secos, la propiedad retornará al Estado...

Los yacimientos del Mar Argentino son el verdadero activo de Enarsa; por eso los privados hacen cola para asociarse con ella y participar en el festín.

"Testigo" del saqueo

Como Enarsa carece de capital propio, deberá asociarse con grandes pulpos internacionales para explorar y explotar la cuenca marítima. El propio ministro De Vido anticipó que se "necesitaría mucho, mucho capital de riesgo, y solo hay empresas de cierta envergadura que lo pueden hacer" (*Río Negro*, 14/5).

Para la exploración y explotación de áreas determinadas, Enarsa podrá asociarse con distintas empresas privadas mediante la formación de UTEs (Uniones Transitorias de Empresas). El mensaje que acompaña la ley específica que "Enarsa constituirá en su interior diversas unidades de negocio que en forma descentralizada generarán iniciativas que puedan captar necesidades de inversión y ofrecimientos financieros en cada zona en particular".

En estas UTEs, que serán las que efectivamente explorarán y explotarán los pozos, la participación de Enarsa puede ser minoritaria e

incluso hasta simbólica. Su presidente, Espinosa, aclaró que "no es nuestro fin ser operador, que ya existen, son buenos y están calificados (...). Nos interesa tomar un lugar en el negocio (...) en el porcentaje que podamos participar de la renta. Hay que participar en porcentajes que nos permitan estar sentados en la mesa de discusión" (*idem*).

La planeada participación minoritaria en las UTEs que efectivamente exploten el petróleo lleva al gobierno a definir a Enarsa como una "empresa testigo". Los santacrucenses ya conocen el significado de estos términos. El antecedente de Enarsa es la empresa provincial Formieruz, que ha privatizado en la práctica la explotación minera de la provincia. El principal yacimiento de oro de Santa Cruz está en manos de Cerro Vanguardia, cuyos accionistas son la sudafricana AngloGold (el segundo pulpo aurífero mundial - 92,5% del capital) y la "testigo" Formieruz (con el 7,5% restante). Lo mismo ocurre con otros yacimientos menores.

La creación de Enarsa es, en resumen, la vía elegida por el kirchnerismo para privatizar efectivamente el patrimonio estatal que el menemismo no pudo entregar. Con Enarsa saltan a la vista no ya sus insuperables limitaciones sino el carácter de puro charlatanismo del nacionalismo kirchnerista.